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Faetec e Degase 
firmam parceria 
para profissionalizar 
adolescentes em 
conflito com a lei

Irã reabre oficialmente 
sua embaixada na Arábia 
Saudita após 7 anos

Atacante Ygor Catatau 
é mais um banido do 
futebol pelo STJD

Mercado de carbono 
pode gerar US$ 
120 bilhões para o 
Brasil até 2030

Agência de notícias da 
Alemanha publica reportagem 
sobre a moeda Mumbuca
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ARTE KYRA KAHU, 
apresenta a comédia 
‘Kalcinha Roubada’ 
no Cândido Mendes

Liberdade de imprensa 
deve ser garantia da 
sociedade, dizem entidades

Coronel teria 
aberto Esplanada 

antes do 8/1

PÁGINA 6

PÁGINA 3

PÁGINA 12

PÁGINA 2

PÁGINA 6

PÁGINA 7

PÁGINA 11

PF encontra plano golpista no celular 
de Cid, ex-auxiliar de Bolsonaro

“É o seguinte: entre hoje e 
amanhã, sexta-feira, tem que 
continuar pressionando o Freire 
Gomes [então comandante do 
Exército] para que ele faça o 
que tem que fazer. Até aman-
hã à tarde, ele aderindo, bem, 
ele faça um pronunciamento, 
então, posicionando-se dessa 
maneira, para defesa do povo 
brasileiro. E, se ele não aderir, 
quem tem que fazer esse pro-
nunciamento é o Bolsonaro, 
para levantar a moral da tropa. 
Que você viu, né? Está abalada 
em todo o Brasil”.
A PF também encontrou con-
versas entre Mauro Cid e asses-
sores que revelaram orientação 
para o pagamento em dinheiro 
vivo das despesas da ex-primei-
ra-dama Michelle Bolsonaro.

Toffoli mantém no STF 
investigação sobre acusações 
de Tony Garcia contra Moro

PÁGINA 2

“Não só jornalistas deve-
riam defender a liberdade 
de imprensa, mas todas as 
pessoas. Nosso país já pas-
sou por alguns momentos 
sem liberdade de impren-

sa. Não é por acaso que 
toda tentativa de golpe ou 
de restrição de direitos co-
meça com a tentativa de 
controle de informação”, 
diz Katia Brembatti.

"Eu fui um agente infiltrado de-
les", disse Garcia em entrevista 
à Folha de S. Paulo. "Eles [procu-
radores] me obrigaram a andar 
com dois telefones deles com 
microfone aberto. Foi assim que 
eu gravei o [advogado] Roberto 
Bertholdo, um monte de gente, 
para eles. Quando eles pegavam 
conversas que interessavam, eles 

levavam ao Moro e ele esquen-
tava as conversas. Fazia como se 
tivesse autorização judicial, com 
data retroativa." 
Garcia disse que levou as su-
postas ilegalidades ao conheci-
mento da juíza federal Gabriela 
Hardt em 2021, mas que a ma-
gistrada não teria tomado ne-
nhuma providência.

O potencial de geração de receitas com cré-
ditos de carbono até 2030 para o Brasil subiu 
de US$100 bi para até US$120 bi. 

A moeda social Mumbuca e os projetos implementados em 
Maricá voltaram a ser destaque na imprensa internacional. A 
agência de notícias alemã Fluter publicou uma reportagem no dia 
2 de maio mostrando os efeitos na economia da cidade com o 
programa Renda Básica da Cidadania.

O coronel Jorge Eduardo Naime, 
que estava de folga. Após o pro-

testo criminoso, Naime foi preso e 
permanece em regime fechado

‘Kalcinha Roubada’ é a comédia que vai 
roubar o coração do público, arrancar 
boas risadas e deixar você curioso para 
saber mais sobre como uma simples cal-
cinha pode mudar a vida de uma pessoa.



Orquestra Municipal fará show 
especial no Dia dos Namorados
O Dia dos Namorados terá uma apresen-
tação especial, que será realizada pela Or-
questra Municipal de São Gonçalo às 19h 
desta segunda-feira (12), no Teatro Munici-
pal de São Gonçalo.
Para que esta seja uma noite inesquecível 
para os namorados que forem ao teatro, a 
Orquestra Municipal está preparando um 
repertório romântico e especial , com can-
ções nacionais e internacionais de grandes 
nomes da música, como Roberto Carlos, 
Lulu Santos, Michael Jackson.

“Esperamos um público eclético, em uma 
reunião de gerações, que poderá prestigiar 
uma apresentação romântica da Orquestra 
Municipal, com boa música para cantar, 
namorar e proporcionar uma noite mara-
vilhosa para todos que forem ao teatro”, 
disse o maestro Paulo Guarany.
A população não poderia ficar de fora des-
sa grande celebração e, por isso, serão dis-
tribuídos 50 pares de ingressos através do 
Instagram da Secretaria Municipal de Turis-
mo e Cultura. (@turismoculturasg)

Coronel teria aberto 
Esplanada antes do 8/1

Na data dos atos gol-
pistas, o coronel Pau-
lo José estava como 
interino do Departa-
mento de Operações 

(DOP) da PMDF - Evaristo Sa/AFP
O coronel Marcelo Casimiro Vas-
concelos Rodrigues afirmou que 
o coronel Paulo José Ferreira de 
Sousa, ambos da Polícia Militar 
do Distrito Federal (PMDF), teria 
deixado aberta a entrada para 
a Esplanada dos Ministérios um 
dia antes dos atos golpistas que 
culminaram na invasão e depre-
dação dos prédios dos Três Pode-
res, em Brasília, em 8 de janeiro.
"Esse foi um ajuste feio pelo co-
mando da corporação. Recebi 
essa orientação via Departamen-

to Operacional, [pelo] coronel 
Paulo José. Foi um ajuste feito em 
reunião da Secretaria de Segu-
rança. Inclusive, me parece, não 
tenho certeza, que houve uma re-
união no sábado, que eu não par-
ticipei", disse Rodrigues durante 
sessão da Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) dos Atos Anti-
democráticos na Câmara Legisla-
tiva do DF, nesta segunda-feira (5).
Na data dos atos golpistas, o 
coronel Paulo José estava como 
interino do Departamento de 
Operações (DOP) da PMDF, 
substituindo o coronel Jorge 
Eduardo Naime, que estava de 
folga. Após o protesto crimino-
so, Naime foi preso e permane-
ce em regime fechado.

Arthur Maia se reunirá com 
Moraes na próxima Terça-feira
Presidente da CPI do 8 de Janeiro vai tratar do 
compartilhamento de informações com ministro do STF

O presidente da CPMI (Co-
missão Parlamentar Mis-
ta de Inquérito) do 8 de 

Janeiro, deputado Arthur Maia 
(União Brasil-BA), irá se reunir 
com o ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Alexandre de 
Moraes na próxima 3ª feira (13.
jun.2023). O objetivo do encon-
tro é discutir o compartilhamen-
to de documentos sigilosos sobre 
os atos extremistas. O horário 
ainda não foi definido.
Moraes é quem cuida do inqué-
rito que investiga a invasão dos 
Três Poderes. O presidente da co-
missão já havia afirmado durante 
a reunião de 3ª feira (6.jun) que 
iria solicitar uma audiência.
Parte superior do formulário
Parte inferior do formulário
“Acho prudente, antes de ser en-
viado um requerimento para que 

o Supremo abra esse sigilo, que 
eu, como presidente, tenha uma 
conversa com o presidente do 
inquérito no Supremo Tribunal 
Federal, o ministro Alexandre de 
Moraes”, disse.
Um dos dados que integrantes 
da comissão querem ter acesso é 
aos relatórios e comunicados da 
Abin (Agência Brasileira de Infor-
mações) sobre o 8 de Janeiro.
A próxima reunião da CPI está 
marcada também para 3ª fei-
ra (13.jun). Na reunião, devem 
ser aprovados requerimento de 
convite e convocação, entre eles 
a dos ex-ministros Braga Netto, 
Anderson Torres e Gonçalves 
Dias. Também deve ser convo-
cado o ex-ajudante de ordens do 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), 
tenente-coronel Mauro Cid, que 
está preso desde 3 de maio.

Toffoli mantém no STF investigação sobre 
acusações de Tony Garcia contra Moro

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Dias 
Toffoli manteve na Corte 

as investigações sobre as acusa-
ções do empresário e ex-deputa-
do estadual Antônio Celso Garcia, 
conhecido como Tony Garcia, con-
tra o ex-juiz Sergio Moro e procu-
radores da Operação Lava Jato.
Ao confirmar a jurisdição sobre o 
caso, o magistrado também determi-
nou a suspensão de todos os proces-
sos nos quais Garcia é parte na Justiça 
Federal do Paraná e no Tribunal Re-
gional Federal da 4ª Região (TRF-4).
Recentemente, em entrevista à Fo-
lha de S. Paulo, Garcia alegou que 
teria sido obrigado por procura-
dores e pelo ex-juiz federal Sergio 
Moro a gravar pessoas ilegalmente 
depois de aceitar um acordo de de-
lação premiada, em 2004.  
"Eu fui um agente infiltrado deles", 
disse Garcia em entrevista à Folha de 

S. Paulo. "Eles [procuradores] me obri-
garam a andar com dois telefones de-
les com microfone aberto. Foi assim 
que eu gravei o [advogado] Roberto 
Bertholdo, um monte de gente, para 
eles. Quando eles pegavam conver-
sas que interessavam, eles levavam 
ao Moro e ele esquentava as conver-
sas. Fazia como se tivesse autorização 
judicial, com data retroativa." 
Garcia disse que levou as supos-
tas ilegalidades ao conhecimento 
da juíza federal Gabriela Hardt em 
2021, mas que a magistrada não te-
ria tomado nenhuma providência. 
O conteúdo teria sido encaminha-
do ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) somente em abril deste ano 
por decisão do juiz Eduardo Appio.
Nesta segunda-feira (5), Hardt entrou 
com uma representação criminal 
contra Tony Garcia por crime contra a 
honra. A juíza também deixou o caso 
ao se declarar suspeita para julgar os 

casos em que o delator é parte.
Tony Garcia foi preso pela Polícia 
Federal em 2004, sob a acusação 
de gestão fraudulenta do Consór-
cio Nacional Garibaldi. No mesmo 
ano, o empresário assinou o acor-
do de delação premiada.

Moro e Dallagnol figuram no centro 
de novo escândalo que parou no STF
Desde que o ministro Dias Tof-

foli, do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), determinou a sus-

pensão dos processos envolvendo o 
ex-deputado estadual e empresário 
Tony Garcia, na 13ª Vara Federal de 
Curitiba e no Tribunal Regional Fede-
ral da 4ª Região (TRF-4), a situação 
jurídica do ex-juiz parcial e incompe-
tente, o hoje senador Sérgio Moro 
(UB-PR) e seu aliado, o ex-procura-
dor federal e agora ex-deputado Del-
tan Dallagnol, complicou-se.
Ministro do Supremo Tribunal Fed-
eral, Dias Toffoli quer conhecer os 
argumentos de delator da 'Lava Jato'
Toffoli solicitou, ainda, cópias integrais 
de todas as ações em que Garcia este-
ja envolvido como parte, testemunha 
ou investigado. Conforme o despacho 
do ministro, fica proibida a manifes-
tação de qualquer decisão nos autos, 
inclusive aquelas de caráter urgente. 
Tony Garcia foi um dos delatores da 
‘Operação Lava Jato’ e alega que o ex-
juiz interferiu para afastar o juiz feder-
al Eduardo Appio da operação.

Agente infiltrado

Em entrevista ao canal norte-amer-
icano de TV CNN Brasil, na véspera, 
Garcia afirmou acreditar que essa 
interferência ocorreu porque Appio 
levaria adiante as denúncias que ele 
fez à juíza responsável anterior pela 
operação, Gabriela Hardt.
O empresário disse que denunciou 
os supostos abusos para a juíza. 
Contudo, ela ignorou.
— Eu falei que eu era agente infil-

trado, que eu recebia as ordens di-
retas do Moro, que ele pedia para 
eu ir sem advogado. Eu fui 40 vezes 
ao MPF, fiquei trabalhando para 
eles, me fizeram de funcionário. Ela 
passou por cima de tudo — disse.
Em seguida, desembargadores da 
Justiça Federal do Sul ligados ao 
senador e ex-juiz afastaram o mag-
istrado do cargo em maio.
— O Moro entrou em cena logo 
para abafar isso daí, para tirar o 
Appio — concluiu Garcia.
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PF encontra plano golpista no celular 
de Cid, ex-auxiliar de Bolsonaro
Perícia no celular de Mauro Cid, ex-ajudante de ordens de Jair Bolsonaro, identificou documentos com GLO e diversos contatos

A perícia no celular 
do tenente-cor-
onel Mauro Cid, 
ex-ajudante de 
ordens de Jair 

Bolsonaro (PL), identificou 
trocas de mensagens, áu-
dios e documentos sobre 
ações de cunho golpista com 
o objetivo de garantir a per-
manência do ex-presidente 
no Planalto, apesar da der-
rota nas eleições de 2022.
O jornal O Globo publicou, 
e o Metrópoles confirmou 
com a cúpula da Polícia Fed-
eral (PF), que foi encontra-
da, por exemplo, a minuta 
de um decreto de Garantia 
da Lei e da Ordem (GLO), 
operação militar que per-
mite apenas ao presidente 
da República convocar as 
Forças Armadas nos casos 
em que há esgotamento das 
forças tradicionais de segu-
rança pública. Também há, 
entre os conteúdos, tentati-
vas de instituição do Estado 
de Defesa.
O aparelho de telefone do 
militar foi apreendido du-

rante operação para inves-
tigar suposta inserção de 
dados falsos nos sistemas de 
vacinação contra a Covid-19 
do Ministério da Saúde. 
Nos mandados de busca e 
apreensão, também foram 
encontrados indícios de lav-
agem de dinheiro.
O que mais pesa contra 
Mauro Cid
A PF concluiu a perícia fei-
ta no celular que havia sido 
apreendido com Mauro Cid 
no início do mês, e o conteú-
do de mensagens e áudios 
encontrado no aparelho e 
na nuvem deve render no-
vos desdobramentos das in-
vestigações. Em depoimen-
to à PF, Cid silenciou sobre 
supostos planos de militares 
próximos a Bolsonaro para 
realizar um golpe de Estado 
e prender o ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes.
Os peritos encontraram 
trocas de mensagens entre 
Mauro Cid e o ex-major do 
Exército Ailton Gomes, que 
foi candidato pelo PL a dep-

utado estadual no Rio de Ja-
neiro em 2022 e, durante a 
campanha, apresentava-se 
como “01 do Bolsonaro”.
Segundo a investigação, Ail-
ton Gomes se dispôs a “inci-
tar grupos de manifestantes 
para aderirem a pautas an-
tidemocráticas no interesse 
do ex-presidente da Repú-
blica Jair Bolsonaro, haven-
do fortes indícios de que o 
referido investigado, além de 
ter proximidade com o ex-
ajudante de ordens Mauro 
Cid, também teria um contato 
direto com o ex-presidente”.
Datado de 15 de dezem-
bro, um dos áudios mostra 
Barros dizendo a Cid: “É 
o seguinte: entre hoje e 
amanhã, sexta-feira, tem 
que continuar pressionando 
o Freire Gomes [então co-
mandante do Exército] para 
que ele faça o que tem que 
fazer. Até amanhã à tarde, 
ele aderindo, bem, ele faça 
um pronunciamento, então, 
posicionando-se dessa ma-
neira, para defesa do povo 
brasileiro. E, se ele não ade-

rir, quem tem que fazer esse 
pronunciamento é o Bolson-
aro, para levantar a moral da 
tropa. Que você viu, né? Está 
abalada em todo o Brasil”.
A PF também encontrou 

conversas entre Mauro Cid 
e assessores que revelar-
am orientação para o paga-
mento em dinheiro vivo das 
despesas da ex-primeira-da-
ma Michelle Bolsonaro.

Por fim, Cid está envolvido 
nas tentativas de recuperar 
as joias enviadas pelos gover-
nantes da Arábia Saudita ao 
casal Bolsonaro e que foram 
retidas pela Receita Federal.

Pacote anticrime de Moro previa 
a criação do agente infiltrado 
"como nos filmes americanos"
Antes de propor o pacote, Moro já havia usado desse expediente contra Tony Garcia, 
delator da Lava Jato, forçando-o a gravar ilegalmente investigados selecionados por ele

O empresário e ex-dep-
utado estadual Tony 
Garcia, que revelou 

recentemente à TV 247 ter 
sido utilizado ilegalmente 
como “agente infiltrado” 
pelo ex-juiz parcial - e hoje 
senador - Sergio Moro (Un-
ião Brasil-PR), resgatou uma 
postagem de 2019 para cor-
roborar sua versão.
No dia 7 de abril daquele ano, 
quando Moro já era ministro 
da Justiça de Jair Bolsonaro 
(PL), o ex-juiz destacou que 
seu pacote de lei “anticrime” 
previa a criação de “agentes 
infiltrados”. “Projeto de lei 
anticrime. Medidas simples 
e eficazes contra o crime. 
Já assistiu aqueles film-
es norte-americanos com 
agentes policiais disfarçados 

infiltrando-se em gangues 
de criminosos, traficantes 
ou corruptos? Como Donnie 
Brasco ou The Infiltrator e 
que retratam casos reais”, 
publicou Moro.
 “Qualquer semelhança não é 
‘pura coincidência’”, afirmou 
Tony Garcia, também pelo 
Twitter. “Olhem o que diz 
Moro em 2019. Em 2004, ou 
seja, 15 anos antes, já havia 
usado desse expediente me 
usando para seu tão sonhado 
projeto. O projeto dele de-
veria ter sido batizado como 
‘Guantánamo de Curitiba’”.
O juiz Eduardo Appio enviou 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) uma denúncia contra 
Moro alegando que o ex-juiz 
da Operação Lava Jato in-
ventou uma "esdrúxula figu-

ra investigatória" ao utilizar 
Tony Garcia como agente 
infiltrado. As informações 
foram divulgadas pelo GGN.
 Em seu despacho, Appio 
não poupou críticas a Moro, 
destacando que o ex-magis-
trado criou uma figura inves-
tigatória inusitada ao utilizar 
Garcia como agente infiltrado 
para gravar ilegalmente os in-
vestigados selecionados por 
ele. Entre os alvos estavam 
um governador e ministros do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), todos com foro privile-
giado. Appio destacou que 
Moro utilizou um "colabora-
dor infiltrado sem qualquer 
formalidade ou observância 
das leis vigentes no país" para 
investigar figuras que esta-
vam fora de sua alçada.

Câmara aprova MP que recria 
Minha Casa Minha Vida
Texto segue para o plenário do Senado

A medida provisória 
(MP) que recria o pro-
grama Minha Casa 

Minha Vida foi aprovada, 
nesta quarta-feira (7), pelo 
plenário da Câmara dos 
Deputados. Agora, o texto 
segue para o plenário do 
Senado. A MP 1162 preci-
sa ser aprovada no Senado 
até a próxima semana. Caso 
contrário, perde a validade.    
O programa habitacional de 
casas populares Minha Casa, 
Minha Vida, criado original-
mente em 2009, foi extinto 
pelo governo Bolsonaro que, 
no lugar, criou o programa 
Casa Verde Amarela. 
Segundo o relator, o dep-
utado federal Marangoni 
(União-SP), o texto buscou 
“agregar o desenvolvimento 
urbano à habitação, corrigin-
do erros do passado, para que 
não produzamos mais guetos 
nas periferias, segregando 
as famílias". De acordo com 
ele, a medida também quer 
a requalificação dos centros 
urbanos para que as famílias 
voltem a morar no centro.  
O relatório aprovado traz 
uma série de mudanças em 
relação ao texto original da 

medida provisória. Entre 
essas mudanças, está o fim 
da exclusividade da Caixa 
Econômica Federal para 
construção das moradias do 
programa, assim como a pre-
visão de estímulos para en-
trada, como operadores do 
programa, de bancos priva-
dos, bancos digitais e institu-
ições financeiras locais, como 
cooperativas de crédito. 
A votação foi simbólica, 
ou seja, os deputados não 
precisaram colocar a digi-
tal no painel para apreciar 
a matéria. O único partido 
que se manifestou contrário 
ao texto foi o Novo. 
Para o deputado Isnaldo Bul-
hões Júnior (MDB-AL), a nova 
medida provisória será capaz 
de retomar a construção de 
casas populares no Brasil. 
“A retomada do Minha Casa 
Minha vida é um marco. Nós 
passamos 4 anos sem nem 
uma nova unidade habitac-
ional contratada pelo gover-
no para o faixa 1”, afirmou 
o deputado que foi o relator 
do programa Casa Verde Am-
arela no governo anterior.  
O deputado Cabo Gilber-
to Silva (PL-PB), que falou 

pela liderança da oposição, 
também defendeu a votação 
da matéria. “Não vejo difer-
enças em relação ao Casa 
Verde Amarela, mas como 
é uma importante medida 
para o povo brasileiros jamais 
faríamos qualquer cavalo de 
batalha, como o PT fez com o 
governo Bolsonaro, estamos 
pensando no povo brasileiro, 
que precisa de moradia”, afir-
mou o deputado paraibano.  

Faixas de renda  

Segundo o texto aprovado, 
haverá três faixas de renda 
de beneficiados. Nas áreas 
urbanas, a faixa 1 destina-se 
a famílias com renda bruta 
familiar mensal de até R$ 
2.640; a faixa 2 vai até R$ 4,4 
mil; e a faixa 3 até R$ 8 mil. 
Em áreas rurais, os valores 
são contados anualmente 
devido à sazonalidade do 
rendimento no campo. 
A faixa 1 das áreas rurais 
abrangerá famílias com até 
R$ 31.680 anuais; a faixa 2 
vai até R$ 52.800; e a faixa 3, 
até R$ 96 mil. A atualização 
dos valores será feita pelo 
Ministério das Cidades.

Deputado goiano admite doações para acampamentos 
golpistas e desafia: ‘Mandem me prender’

O deputado estadual bol-
sonarista Amauri Ribei-
ro (União Brasil-GO) 

admitiu, no plenário da Assem-
bleia Legislativa de Goiás (Ale-
go), que financiou parte dos 
acampamentos golpistas de 
onde saíram os terroristas que 
destruíram as sedes dos Três 
Poderes no dia 8 de Janeiro.
Na tribuna, o deputado bol-
sonarista respondeu a uma 
declaração de Mauro Rubem 
(PT-GO), que questionou a 
origem dos financiamentos 

dos atos antidemocráticos. 
“O dinheiro não veio de fora”, 
disse ele. “Veio de gente que 
acredita nesta nação e que 
defende este país, mas não 
concorda com o governo cor-
rupto e bandido”.
Amauri Ribeiro criticava, 
neste momento, a prisão do 
ex-comandante das Rondas 
Ostensivas Táticas Metro-
politanas (Rotam), Benito 
Franco, em abril, durante a 
Operação Lesa Pátria. 
“A prisão do Coronel Franco 

é um tapa na cara de cada 
cidadão de bem neste es-
tado. Foi preso sem motivo 
algum, sem ter feito nada. Eu 
também deveria estar pre-
so. Eu ajudei a bancar quem 
estava lá. Pode me prender! 
Eu sou um bandido, eu sou 
um terrorista, eu sou um 
canalha, na visão de vocês. 
Eu ajudei, levei comida, levei 
água e dei dinheiro. Eu acom-
panhei lá e também fiquei na 
porta porque sou patriota”, 
afirmou o parlamentar.
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Banco Mundial aumenta previsão de crescimento 
econômico de EUA e da Zona do Euro, China 
pode ter crescimento de 5,6% ainda em 2023 

O Banco Mundial 
aumentou, no 
dia 6, em seu 
mais recente 
r e l a t ó r i o  

“Perspectivas Econômicas 

Globais” sua previsão de 
crescimento econômico da 
China em 2023 para 5,6%, 
um aumento significativo 
em relação à previsão de 
4,3% divulgada no mesmo 

relatório em janeiro deste 
ano e à previsão de 5,1% 
publicada no relatório 
econômico bianual do Leste 
Asiático e Pacífico, em abril.
Além disso, o Banco Mundial 

também aumentou a 
previsão de crescimento 
econômico neste ano 
dos EUA e da zona do 
euro para 1,1% e 0,4%, 
respectivamente.

Contrariando expectativa do Brasil,
UE defende não ajustar acordo 
com Mercosul: 'resultado incerto'
ontem (7), a Comissão 

Europeia disse que 
seria imprudente 

renegociar partes do acordo 
de livre comércio com o 
Mercosul, uma vez que 
levou duas décadas para 
se chegar a um acordo 
inicial. O chefe de comércio 
da União Europeia, Valdis 
Dombrovskis, afirmou 
que houve comentários 
sugerindo ajustes de ambos 
os lados, segundo a Reuters.

"O conselho geral da 
comissão é não reabrir o 

acordo. Ele foi negociado 
por muito tempo. Isso 
atinge um equilíbrio 

econômico cuidadosamente 
elaborado, portanto, se 

reabrirmos agora, perturbar 
esse equilíbrio econômico, 
isso pode levar novamente 

a longas negociações 

com resultados incertos", 
afirmou Dombrovskis.

A declaração da autoridade 
europeia aconteceu durante 
entrevista coletiva hoje (6) 
para revelar a renovação 
planejada pelo bloco 
europeu de seus laços com 
a América Latina e o Caribe.
O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva disse na semana 
passada que o Brasil não 
assinaria o pacto comercial 
sem ajustes, apontando 
especificamente para a 
oposição de seu governo 
a permitir que empresas 
europeias vendam para o 
setor público brasileiro, 
relata a mídia.
O acordo foi fechado 
em 2019, mas ainda 
não foi ratificado. A 
suspensão nas tratativas 
pelas preocupações 

do bloco europeu com 
o desmatamento da 
Amazônia. Entretanto, 
também é ventilado que 
alguns países europeus 
"seguram" o acordo com a 
"desculpa ambiental" por 
protecionismo ao setor 
agrícola europeu.
A Comissão Europeia já 
havia proposto anexar um 
documento ao acordo para 
mostrar os compromissos 
sobre desmatamento 
e outras áreas de 
sustentabilidade e aguarda 

a resposta do Mercosul.
Dombrovskis disse que pode 
ser possível chegar a um 
acordo final sobre isso em 
meados de julho, quando a 
UE sediará uma cúpula com 
líderes da América Latina e 
do Caribe.

"Precisamos fazer 
progressos significativos 
na cúpula, que então 

estabelece um caminho 
claro para a finalização", 
acrescentou o chefe da 

Comissão Europeia."

Planos de saúde puxam inflação 
de maio para 0,23%, diz IBGE
A inflação de maio foi 

de 0,23%, segundo 
divulgou o IBGE 

(Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) 
nesta 4ª feira (7.jun.2023). 
Com o resultado, o IPCA 
(Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo) 
ficou 0,38 ponto percentual 
abaixo da taxa de 0,61% 
registrada em abril. Em 
março, havia sido de 0,71%.
Eis a íntegra do relatório 
divulgado pelo IBGE (327 KB).
No acumulado do ano, de 
janeiro a maio, a inflação 
acumula alta de 2,95%. Nos 
últimos 12 meses, a alta foi 
de 3,94%, abaixo dos 4,18% 
observados nos 12 meses 
imediatamente anteriores. Já 
na comparação com maio de 
2022, a variação foi de 0,47%.
A meta da inflação de 2023 

é de 3,25%, com intervalo de 
tolerância de 1,75% a 4,75%.
Segundo o IBGE, 7 grupos 
de produtos e serviços 
pesquisados apresentaram 
alta. Os principais destaques 
foram saúde e cuidados 
pessoais, que subiu 0,93% e 
elevou o IPCA em 0,12 p.p., 
e habitação que aumentou 
0,67% e teve impacto de 0,1 
p.p. no índice.
A alta em saúde e cuidados 

pessoais foi puxada por 
planos de saúde (1,20%), 
itens de higiene pessoal 
(1,13%), perfumes 
(3,56%) e produtos 
farmacêuticos (0,89%). 
No grupo habitação, a 
maior contribuição (0,05 
p.p.) veio da taxa de água 
e esgoto (2,67%).
Já o grupo de transportes 
registrou queda (-0,57%), com 
impacto de -0,12 p.p. no IPCA. 

O resultado foi influenciado 
pelo recuo nos preços das 
passagens aéreas (-17,73%). O 
grupo também foi influenciado 
pelos combustíveis (-1,82%), 
por conta das quedas do óleo 
diesel (-5,96%), da gasolina 
(-1,93%) e do gás veicular 
(-1,01%).
Só 1 das áreas pesquisadas 
pelo IBGE apresentou queda 
em maio: São Luís (-0,38%). 
A maior variação foi em 
Fortaleza (0,56%).

INPC
O INPC (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor) foi de 
0,36% em maio. No ano, o 
índice acumula alta de 2,79%. 
Já nos últimos 12 meses, 
cresceu 3,74%, ficando abaixo 
dos 3,83% observados nos 
12 meses imediatamente 
anteriores.

Reforma tributária: 
relatório de GT da Câmara 

propõe IVA Dual

O Grupo de Trabalho da 
Reforma Tributária 
apresentou seu 

relatório final na última terça-
feira (6). O documento traz 
diretrizes que vão servir de 
base para que o deputado 
federal Aguinaldo Ribeiro 
(PP-PB) elabore o texto 
substitutivo à Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 45/2019. O objetivo 
do presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), é de que a PEC da 
reforma tributária seja votada 
pelo plenário da Câmara na 
primeira semana de julho. 
Segundo o relatório, os cinco 
principais tributos sobre o 
consumo (IPI, PIS, Cofins, 
ICMS e ISS) serão substituídos 
por um imposto sobre valor 
agregado (IVA) – batizado de 
Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS). Atendendo a pedidos de 
prefeitos e governadores, o 
IBS será dual. Isso significa que 
a União vai ser responsável 
por gerenciar o imposto 
federal que vai substituir IPI, 
PIS e Cofins, enquanto estados 
e municípios vão compartilhar 
a autonomia sobre o tributo 
que resultará da junção de 
ICMS e ISS. 
O GT recomenda que o IBS 
tenha uma alíquota padrão 
ampla, que vai se aplicar a 
toda a base de consumo, 
incluindo os bens e serviços 
fornecidos por meio de 
plataformas digitais. O texto 
não especifica o valor da 
alíquota, o que deve ficar 
para a PEC. Ao contrário do 
que existe hoje, a tributação 
sobre o consumo vai ocorrer 
no destino, ou seja, onde a 
pessoa ou empresa comprou 
o bem ou serviço, e não mais 
na origem. 
No entanto, alguns setores, 
como saúde, educação, 
transporte público coletivo, 
aviação regional e produção 
rural deverão receber 
tratamento diferenciado. 
Na prática, pagarão menos 
imposto. O relatório também 
recomenda que se avalie a 
possibilidade de manutenção 
do tratamento especial aos 
produtos da cesta básica. 
A Zona Franca de Manaus 
e as empresas que estão 
enquadradas no Simples 
Nacional seguirão como 
regimes tributários 
favorecidos. 
Confira abaixo as demais 
diretrizes do GT da Reforma 
Tributária. 

CASHBACK
O texto prevê que parte do 
imposto pago pelas famílias 
de baixa renda seja devolvido 
a elas. Trata-se do sistema de 
cashback ("dinheiro de volta"). 
Não se detalhou os critérios 
para definição do público 
elegível a ser beneficiado, 
nem como a ferramenta 
seria implementada. Uma das 

sugestões é que a devolução 
se dê imediatamente, na hora 
da compra do produto ou 
serviço. 

FDR 
O relatório propõe a 
criação de um Fundo de 
Desenvolvimento Regional 
(FDR) para reduzir as 
desigualdades entre as 
regiões do país e estimular a 
manutenção das empresas nas 
áreas menos desenvolvidas, 
uma vez que deixarão de 
contar com benefícios fiscais 
dos tributos que vão ser 
extintos. Os recursos para 
formar o FDR deverão vir, 
primordialmente, da União, 
apontou Aguinaldo Ribeiro. 

TRANSIÇÃO
Embora não tenha dado um 
prazo para que o novo sistema 
tributário passe a vigorar de 
forma definitiva, o GT sugeriu 
que a transição seja longa, 
contemplando uma mudança 
mais rápida para os impostos 
da União, como PIS e Cofins, 
e uma mais lenta para ICMS e 
ISS. Na PEC 110, do Senado, o 
prazo é de 40 anos. Na PEC 45, 
de 52. A ideia é que estados 
e municípios tenham tempo 
para se acostumarem com o 
novo modelo. 
O objetivo é garantir que não 
haverá queda de arrecadação 
dos entes da federação frente 
ao patamar atual, tendo como 
base a proporção das receitas 
em relação ao Produto Interno 
Bruto (PIB). "Em nenhuma 
hipótese haverá aumento de 
carga tributária", destacou 
Ribeiro. 

GESTÃO DO IBS
O sistema dual vai ter gestão 
compartilhada entre União, 
estados, DF e municípios. 
O texto sugere a criação de 
um Conselho Federativo, 
composto pelas fazendas 
estaduais e municipais. 

IMPOSTO SELETIVO
Uma das diretrizes do 
relatório prevê a criação de 
um imposto seletivo, para 
desestimular o consumo de 
bens e serviços considerados 
prejudiciais à saúde ou ao 
meio ambiente. O texto 
apresentado na última terça-
feira (6) não detalha quais 
seriam os itens impactados e 
sugere que isso seja detalhado 
em lei complementar após 
a aprovação da PEC – caso 
ocorra. 

IPVA 
O Grupo de Trabalho propõe 
também que o IPVA passe a 
incidir sobre veículos aquáticos 
e aéreos de uso particular. Os 
deputados querem que esses 
bens "utilizados para fins 
recreativos" sejam onerados 
da mesma forma que os 
carros utilizados pelas famílias 
no dia a dia.
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Agência de notícias da Alemanha publica 
reportagem sobre a moeda Mumbuca
Matéria também cita outros programas do município, como o ônibus 
tarifa zero, o Passaporte Universitário e o Fundo Soberano

A moeda social Mum-
buca e os projetos 
implementados em 
Maricá voltaram a 
ser destaque na im-

prensa internacional. A agência 
de notícias alemã Fluter publi-
cou uma reportagem no dia 2 
de maio mostrando os efeitos na 
economia da cidade com o pro-
grama Renda Básica da Cidada-
nia. Com texto de Nicolas Franzen 
e fotos de Ian Cheibub, a matéria 
utiliza, como exemplo do suces-
so da política pública, a história 
da maquiadora Cátia Maria da 
Conceição, que tem 59 anos e é 
mãe de dois filhos, e conseguiu 
se reerguer com a renda básica 
após terminar um relacionamen-
to abusivo e passar necessidades 
financeiras.
O texto cita ainda outras políti-
cas de sucesso em Maricá que 
se tornaram espelho para out-
ras cidades, como os ônibus 
tarifa zero e o Passaporte Uni-
versitário, além de observar a 
limpeza da cidade e que quase 
não há pessoas morando na 
rua. Os investimentos maciços 
em infraestrutura e toda a pros-
peridade também são citados na 
reportagem, destacando que os 
recursos provém do petróleo de-
scoberto na costa de Maricá em 

2006 e que injeta o equivalente 
a 150 milhões de euros por ano 
nos cofres municipais.
A equipe da agência alemã 
também conversou com 
o secretário de Economia 
Solidária de Maricá, Adalton 
Mendonça, que falou sobre os 
investimentos feitos pelo mu-
nicípio com os recursos dos 
royalties.
“O que fazer com o dinhei-
ro é uma decisão política. O 
petróleo foi descoberto no mar 
em muitas outras cidades, mas 
nesses pequenos ‘emirados’ 
usaram o dinheiro de maneira 
diferente, lançaram projetos 
de luxo ou se esvaíram. Alguns 
ficaram ricos, mas a maioria da 
população não ganhou nada. A 
Prefeitura de Maricá quer faz-
er diferente e investe a maior 
parte do dinheiro do petróleo 
em projetos sociais”, reforçou.
A reportagem também visitou 
a sede do Banco Mumbuca 
e conversou com a direto-
ra-presidente, Manuela Mel-
lo, que explicou pontos do 
funcionamento do sistema da 
moeda Mumbuca, como a pari-
dade para o Real e que a moe-
da digital só é aceita dentro da 
cidade, no que os especialistas 
chamam de economia circular. 

Deputada Índia Armelau integra 
CPI para investigar a violência 
cibernética contra mulheres
A deputada estadual Índia 
Armelau (PL) vai integrar a 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) destinada a 
apurar as causas e formas 
de prevenção e combate dos 
casos de violência cibernéti-
ca contra as mulheres no 
Estado do Rio de Janeiro. A 
participação da deputada 
como membro efetivo da 
CPI na Assembleia Legislati-
va do Rio (Rio) foi publicada 
nesta quarta-feira (07/06) 
no Diário Oficial. Na aval-
iação de Índia Armelau, que 
exerce o seu primeiro man-
dato e integra a Comissão de 
Direitos da Mulher, a CPI é 
necessária diante do aumen-
to de casos de agressões 
físicas e sexuais praticadas 
não só contra mulheres, mas 
também crianças e jovens. 
“São muitos os registros e 
relatos até mesmo na im-
prensa da ação de pedófilos 
e predadores sexuais que 
utilizam da internet para 
fazer vítimas. Assumi o man-
dato tendo como bandeira a 
defesa dos cidadãos de bem 
e dos valores da família. Não 
vou medir esforços na CPI, 
precisamos ter mais mecan-
ismos para proteger melhor 
crianças e mulheres de crim-
inosos”, afirma Índia Arme-
lau. Também compõem a 
CPI da Violência Cibernética 
contra as Mulheres, as dep-

utadas Martha Rocha (PDT), 
autora do pedido de inves-
tigação; Tia Ju (Republica-
nos), Franciane Motta (Un-
ião), Dani Monteiro (PSOL), 
Zeidan (PT), além dos dep-
utados Jorge Felippe Neto 
(Avante), Valdecy da Saúde 
(PL) e Luiz Paulo (PSD). Veja 
a relação de todas as CPIs 
publicadas no Diário Oficial 
que poderão ser instaladas 
e seus membros efetivos: 
CPI do Ecad: Jorge Felippe 
Neto, Fred Pacheco, Fábio 
Silva, Carlos Macedo, Arthur 
Monteiro, Douglas Ruas e 
Professor Josemar. CPI das 
Embarcações Atracadas 
nos Portos do Rio: Dr. De-
odalto, Márcio Canella, Lu-
cinha, Jorge Felippe Neto, 
Valdecy da Saúde, Vitor Jr. 
e Flávio Serafini. CPI da Vi-
olência Cibernética contra 
as Mulheres: Martha Ro-
cha, Índia Armelau, Tia Ju, 
Jorge Felippe Neto, Valdecy 
da Saúde, Franciane Mot-
ta, Dani Monteiro, Zeidan e 
Luiz Paulo. CPI do Reconhe-
cimento Fotográfico: Renata 
Souza, Júlio Rocha, Munir 
Neto, Dani Balbi, Thiago Ran-
gel, Jari e Márcio Gualberto. 
CPI dos Serviços Delegados: 
Rodrigo Amorim, Danniel 
Librelon, Carlos Minc, Guil-
herme Delaroli, Val Ceasa, 
Brazão e Tande Vieira.

Projeto de lei na Alerj tem como 
objetivo acelerar a identificação e 
localização de pessoas desaparecidas

Para aprimorar a Política 
Estadual de Busca de 
Pessoas Desaparecidas, 

está tramitando na Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj) 
um projeto de lei que obriga 
hospitais e instituições pú-
blicas e privadas a realiza-
rem consulta aos bancos de 
dados dos órgãos de segu-
rança pública no momento 
de internação ou cadastro 
no Estado do Rio de Janei-
ro. O objetivo do Projeto de 
Lei 982/2023, apresentado 
pelo deputado Carlinhos 
BNH (PP), é assegurar a in-
tegração de unidades de 
saúde, albergues, entidades 
religiosas, comunidades al-
ternativas e demais institu-
ições aos bancos de busca 
disponíveis no Sistema Na-
cional de Informações de 
Segurança Pública - SINESP e 
no Portal de Desaparecidos 
da Polícia Civil do Estado do 
Rio de Janeiro. O resultado 
das pesquisas, quando neg-
ativo, deverá ser anexado 
ao cadastro da pessoa aten-

dida. Segundo dados do In-
stituto de Segurança Públi-
ca do Rio de Janeiro, foram 
5.255 pessoas vítimas de 
desaparecimento no ano de 
2022, números que seguem 
aumentando no corrente 
ano. “Através dessa consul-
ta é possível acelerar o pro-
cesso de busca e localização 
de pessoas desaparecidas, 
abreviando a dor de muitas 
famílias, além de identificar 
criminosos que sejam fugi-
tivos ou procurados”, afirma 
o deputado estadual Carlin-
hos BNH. Ainda de acordo 
com a proposta, que atual-
iza a lei estadual 7860/2018, 
os estabelecimentos comu-
nicarão à Delegacia Espe-
cializada responsável, no 
prazo de 12h, sob pena de 
responsabilização, dados 
identificadores de pessoas 
desacompanhadas e/ou sem 
referências familiares, que, 
neles, der entrada, incon-
sciente ou em estado de per-
turbação mental ou impossi-
bilitada de se comunicar.

Circuito de Esquetes volta à programação do 
Festival de Artes de Nova Iguaçu nesta sexta

O público pediu e a 
Fundação Educacion-
al e Cultural de Nova 

Iguaçu (FENIG) atendeu. De-
pois do sucesso das apre-
sentações nas praças CEU de 
Jardim Paraíso e de Jardim 
Nova Era e no Teatro Sylvio 
Monteiro, no Complexo Cul-
tural Mário Marques, o Circu-
ito de Esquetes está de volta 
ao Festival de Artes. Desta 
vez, o palco será a Praça Rui 
Barbosa, no Centro. As ence-
nações acontecem nesta sex-
ta-feira (9), das 10h às 14h.
Esquetes são pequenas peças 
ou cenas dramáticas, com 
menos de dez minutos de du-
ração. Geralmente cômicas, 
elas são realizadas por um 
número pequeno de atores, 
que podem ou não utilizar o 

improviso. Quem passar pela 
Praça Rui Barbosa nesta sexta, 
poderá assistir até 13 esquetes.
“Nós encerramos as apre-
sentações teatrais em maio, 
mas o sucesso das esquetes 
foi tão grande que decidimos 
levar o circuito para a Praça 
Rui Barbosa, atendendo ao 
anseio de um povo que cla-
ma por cultura e que lotou 
todas as apresentações an-
teriores”, afirma o presidente 
da FENIG, Miguel Ribeiro.
As esquetes apresentadas 
nesta sexta-feira serão: Na 
lua, Brisa no chafariz, A nu-
dez da alma, Dar não dói, 
Um aprendiz de mágico, Uma 
vaca na América Latina, Um 
amor de três vidas, Princesa 
2.0, Por esse pão para comer, 
Éramos um, Baldio e Medusa.

Festival de Artes de Nova Iguaçu termina no Dia de Santo Antônio
Termina na próxima 
terça-feira (13) a primeira 
edição do Festival de Artes 
de Nova Iguaçu, promovido 
pela Prefeitura, por meio 
da Fundação Educacional 
e Cultural de Nova Iguaçu 
(FENIG). O evento, que teve 
início no dia 13 de janeiro 
e marcou a abertura pe-
las comemorações dos 190 
anos de fundação da cidade, 
se encerra no dia de seu pa-
droeiro, Santo Antônio.
Sucesso de público e críti-
ca, o Festival de Artes de 
Nova Iguaçu concluirá os 
cinco meses de eventos com 
196 apresentações que en-
volveram mais de mil artis-
tas. “O festival já está mar-
cado na história da cidade 
graças ao empenho de arti-
stas individuais, bandas, gru-
pos de teatro, dança e mu-
sicais, além de artes visuais 
circos e folias de Reis que 
abraçaram esta ideia e par-
ticiparam do fortalecimento 

da cultura da nossa cidade”, 
celebra Miguel Ribeiro, pres-
idente da FENIG.
Nesta reta final, o festi-
val estará inserido em três 
eventos da cidade: Festa do 
Agricultor em Marambaia, 
Festa na Serra do Vulcão e 
Festa de Santo Antônio, um 
dos mais tradicionais even-
tos da cidade.
A Festa do Agricultor será no 
sábado (10), a partir das 16h, 
no Campo do Marambaia, na 
Estrada Federal de Tinguá. As 
atrações musicais são a Tur-
minha do Som, Lessa e Catiane 
e Pimenta do Reino, grupo de 
música nordestina da Baixada 
Fluminense, liderado pelo vo-
calista Daniel Guerra.
A Festa na Serra do Vulcão 
será no domingo (11) no 
Mirante da Igrejinha, a partir 
das 16h. O projeto “Música 
na Natureza” apresentará 
um tributo a Belchior com o 
cantor Beto Rocha. Será uma 
oportunidade para o público 

curtir boa música ao entar-
decer em um cenário de-
slumbrante, com vista privi-
legiada de toda a cidade.
A Festa de Santo Antônio 
será realizada de 10 a 13 
de junho, na Avenida Am-
aral Peixoto, esquina com a 
Travessa Mariano de Moura. 
O sábado (10), primeiro dia 
de festejos, será marcado 
pela “Virada Cultural”, das 
8h às 22h. As atrações são: 
Circo Show Baixada, Ritmos 
Urbanos, Poesia Lirian Ta-
bosa, Dança Marco Aurélio, 
Poesia ao Pé do Ouvido, Cín-
tia Jocas e Projeto Crescer e 
Wellington Firmino.
No domingo (11) o “Música 
na Natureza” terá as apre-
sentações da iguaçuana 
Dayo Nogueira, cantando 
Neo Soul e MPB, e a banda 
Alex Kid, com uma mistura 
de pop rock nacional e inter-
nacional. As apresentações 
irão das 17h às 22h. Na se-
gunda (12), neste mesmo 

horário, quem se apresenta 
é Só Damas, grupo integra-
do exclusivamente por mul-
heres que tocam e cantam o 
melhor do samba e da MPB, 
e o cantor Marvin Maciel. A 
última atração do Festival de 
Artes acontece na terça-fei-
ra (13), também das 17h às 
22h, com os shows de Laís 
Sobreira, Grupo Pirraça e Pi-
menta do Reino.
O Festival de Artes é pro-
movido pelo Ministério da 
Cultura e pela Fundação Ed-
ucacional e Cultural de Nova 
Iguaçu (FENIG), com apoio 
da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente 
(SEMAM), da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura ( SEMCULT) 
, e da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Trabalho e Turismo (SEM-
DETTUR). Todos os eventos 
são gratuitos. A programação 
semanal pode ser consultada 
em www.novaiguacu.rj.gov.
br/fenig/festivaldeartes.
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Agência Brasil   VOLTA AO MUNDO Papa Francisco passará 
por cirurgia abdominal

O papa Francisco, 
de 86 anos, 
passará por 
uma cirurgia 
nesta 4ª feira 

(7.jun.2023) para evitar uma 
obstrução abdominal. Logo 
depois das celebrações 
do dia no horário italiano, 
o pontífice se dirigiu ao 
Hospital Universitário 
Agostino Gemelli, em Roma, 
para realizar o procedimento, 
segundo informou o 
Vaticano. Eis a íntegra do 
comunicado (52 KB).
Francisco será submetido 
a uma laparotomia e 
uma cirurgia plástica na 
parede abdominal com 
prótese, sob anestesia 

geral. Ele ficará no hospital 
por “vários dias” para o 
repouso pós-operatório 
adequado e “plena 
recuperação funcional“. 
 “A operação, organizada 
nos últimos dias pela 
equipe médica que assiste 
o Santo Padre, tornou-
se necessária devido a 
uma hérnia incisional 
encarcerada que está 
causando síndromes 
suboclusivas recorrentes, 
dolorosas e agravadas”, 
diz a Santa Sé.
O pontífice esteve na unidade 
médica na manhã de 3ª feira 
(6.jun) para realizar exames 
clínicos. Voltou ao Vaticano 
antes do meio-dia.

Em 29 de março, Francisco 
foi internado em Roma por 
uma infecção respiratória. 
Teve alta em 1º de abril. Por 
conta da doença, o papa não 
participou da Via Sacra na 
Casa Santa Marta, palácio ao 
lado da Basílica de São Pedro.
Foi a 1ª vez que Francisco não 
presidiu a procissão desde 
que assumiu o papado, 
em 2013. Mesmo durante 
a pandemia, o pontífice 
comandou o evento.
Ele celebrou 10 anos de 
pontificado em março. 
Em 2021, o líder da Igreja 
Católica foi internado para 
realizar uma cirurgia no 
intestino grosso. Na ocasião, 
ficou hospitalizado por 11 

dias. Ele já foi diagnosticado 
com problemas cardíacos 
e sofre com dor ciática 
crônica.
Em dezembro de 2022, 
Francisco informou ter 
deixado pronta uma carta 
de renúncia caso venha a 
ter problemas de saúde 
repentinos que o deixem 
“incapacitado” para a 
função.
Ele já havia dito, em julho de 
2022, que não tinha planos 
de renunciar, mas afirmou 
que tudo dependia de sua 
saúde. Também declarou, à 
época, que a idade avançada 
e a dificuldade para andar 
deram início a uma fase mais 
“lenta” de seu papado.

Irã reabre oficialmente 
sua embaixada na Arábia 

Saudita após 7 anos

Irã reabre oficialmente 
sua embaixada na Arábia 
Saudita após 7 anos

O Irã reabriu nesta terça-
feira, sua embaixada na 
Arábia Saudita. “Hoje é 
um dia importante na 
história das relações entre 
os dois países. Estamos 
muito felizes em estar 
presentes no país irmão e 
amigo da Arábia Saudita", 
disse o vice-ministro das 
Relações Exteriores do Irã, 
Alireza Bigdeli, ao falar na 
cerimônia de hasteamento 
da bandeira na embaixada 
do país persa em Riad. 
Ele enfatizou que a 
cooperação entre os dois 
países está entrando em 
uma nova era.
Em 10 de março, 
após vários meses de 
negociações, através de 
um comunicado emitido 
na capital chinesa Pequim, 

o Irã e a Arábia Saudita 
anunciaram oficialmente 
um acordo para reatar 
as relações diplomáticas 
e reabrir embaixadas e 
representações no prazo 
máximo de dois meses.
Nesse sentido, o país 
árabe nomeou seu novo 
embaixador em Teerã, 
capital do país persa, 
no dia 11 de maio. Além 
disso, em 22 de maio, 
Teerã nomeou Alireza 
Enayati como embaixador 
na Arábia Saudita.
No quadro da melhoria das 
suas relações, Teerã e Riad 
planeiam criar uma nova 
aliança com os Emirados 
Árabes Unidos (EAU), 
Omã, Qatar, Bahrein, 
Iraque, Índia e Paquistão 
para "garantir a segurança 
regional" na região, 
destaca reportagem da 
Hispan TV.

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal 
Edson Fachin 

decidiu, na última terça-
feira (6/6), que imagens 
gravadas pelas câmeras 
corporais de policiais, em 
operações que resultarem 
mortos ou que seja 
empregado o “uso da força”, 
devem ser imediatamente 
compartilhadas com a família 
da vítima, com o Ministério 
Público e Defensoria Pública 
do estado. A decisão de 
Fachin é contrária à posição 
do governo do Rio de Janeiro 
sobre o tema na ADPF 635, 
popularmente conhecida 

como ADPF das favelas.
A determinação é retroativa, 
ou seja, batalhões que já 
estão usando as câmeras 
corporais e que têm agentes 
envolvidos em investigações 
devem compartilhar as 
imagens com a família 
da vítima, MP do Rio e 
Defensoria Pública. O 
ministro deu até 30 dias para 
que o governo fluminense 
cumpra a ordem.
O prazo de 30 dias vale 
também para o cronograma 
final de instalação de 
câmeras corporais em 
“todas, sem exceção alguma, 
as unidades policiais do 

estado”. Fachin determinou 
também que, junto com o 
cronograma, as “atividades 
de inteligência”, alegadas 
como incompatíveis com 
câmeras corporais, devem 
ser regulamentadas.
A decisão de Fachin 
significa uma derrota para o 
governador Cláudio Castro, 
que vinha desde o início 
do ano defendendo que 
o Batalhão de Operações 
Policiais Especiais (Bope) e a 
Coordenadoria de Recursos 
Especiais (Core) não 
usassem câmeras corporais 
e que nenhuma imagem 
fosse compartilhada.

Fachin manda RJ ceder imagens de 
operações policiais com MP e famílias

Faetec e Degase firmam parceria 
para profissionalizar adolescentes 
em conflito com a lei
Ao todo serão oferecidas 229 vagas de qualificação profissional 
distribuídas em diferentes regiões do estado

Foi firmada, na manhã desta 
quarta-feira (07/06), par-
ceria entre a Fundação de 

Apoio à Escola Técnica (Faetec), 
órgão vinculado à Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Inovação, 
com o Departamento Geral de 
Ações Socioeducativas (Degase), 
ligado à Secretaria Estadual de 
Educação. O objetivo é oferecer 
formação profissionalizante para 
jovens que estão cumprindo me-
didas socioeducativas.
A cerimônia aconteceu no au-
ditório da Biblioteca Parque, no 
Centro do Rio de Janeiro e contou 
com a presença da Secretária de 
Educação do Estado do Rio de Ja-

neiro, Roberta Barreto de Oliveira; 
da Presidente da Faetec, Caroline 
Alves; e do Diretor do Degase, 
Victor Poubel. A Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Inovação foi 
representada pelo subsecretário 
de Ensino Superior, Tecnológico e 
Pesquisa, Edgard Leite.
“Um acordo como esse levanta 
as pessoas que não possuem per-
spectiva e que estão cumprindo 
medidas socioeducativas. Levar, 
para eles, essa perspectiva de 
associação a um mundo real e 
produtivo é um ato virtuoso e im-
buído de muita verdade. Estamos 
realizando algo importante para a 
vida das pessoas”, afirmou o sub-

secretário.
A parceria estabelece 229 va-
gas de Qualificação Profission-
al distribuídas pelos cursos de 
Assistente em Informática, As-
sistente de Cabeleireiro, Auxiliar 
de Cozinha, Auxiliar de Barbeiro, 
Auxiliar de Confeiteiro, Noções 
Básicas de Turismo e Noções 
Básicas de Hotelaria para os so-
cioeducandos. A formação é 
oferecida em unidades do Degase 
localizadas na capital do Estado, 
na Baixada Fluminense, Norte 
Fluminense e Região Serrana.
À frente da Secretaria de Edu-
cação do Rio de Janeiro, Roberta 
Barreto de Oliveira celebrou a 

parceria e destacou seu impac-
to na vida dos jovens em con-
flito com a lei. “Um diploma da 
Faetec é desejado por boa parte 
da sociedade fluminense. Agre-
gar esse certificado ao ensino 
médio comum do Degase será 
um brinde não somente na vida 
desses alunos, mas na família 
deles também”, afirmou.
Já a presidente da Faetec, Caro-
line Alves, ressaltou a importân-

cia de uma parceria como essa na 
formação dos jovens que serão 
atendidos. “A Faetec possui 
muita sinergia com a Secretária 
de Educação do Rio de Janeiro. 
O governo funciona sempre se 
complementando. Essa parceria 
é mais uma oportunidade para 
que a gente possa levar e dar 
esse suporte ao Degase”.
Uma Mesa Técnica foi montada 
para discutir e expor os benefíci-

os e realizações que estão sen-
do feitas por conta da parceria 
entre os órgãos. Estiveram pre-
sentes a coordenadora de Edu-
cação, Esporte, Cultura e Lazer 
do Degase, Evangelina Dantas 
Andrade; a diretora da Divisão 
de Profissionalização do Degase, 
Bianca Velloso; e, representando 
a Diretoria de Formação Inicial e 
Continuada da Faetec, o profes-
sor da Rede Luiz Carlos Bastos.

Itaú negocia venda de operações 
na Argentina, o que deve marcar 
saída do banco do país vizinho

O Itaú Unibanco, maior 
banco da América 
Latina em ativos, está 

em conversas preliminares 
com o Banco Macro para 
vender sua operação na 
Argentina – o que deve 
marcar a sua saída do país.
A negociação foi revelada pela 
imprensa local e confirmada 
ontem em fato relevante 
publicado pela própria 
instituição brasileira.
Apesar de ter uma história 
de aquisições, o Itaú deu 
prioridade às operações no 
Chile e na Colômbia, por meio 
da compra do Corpbanca, 
mas não evoluiu na mesma 
proporção na Argentina. Seu 
banco no país representa 
cerca de 1% do lucro do 
conglomerado, de R$ 8,4 
bilhões no primeiro trimestre.
A confirmação das negociações 

com o Itaú deu impulso 
às ações do Banco Macro, 
listado na Argentina e nos 
EUA, com alta de mais de 10% 
ontem. A instituição é um dos 
principais bancos privados no 
país vizinho. Procurado para 
detalhar as conversas, o Itaú 
não se pronunciou.
O Itaú desembarcou na 
Argentina em 1998, com a 
compra do Banco Del Buen 
Ayre. Primeiro, operou com 
o nome Itaú Buen Ayre e, 
posteriormente, com Itaú 
Argentina.
A filial tinha cerca de 1,5 mil 
funcionários em março e 71 
agências – estrutura menor do 
que as vistas no Chile, onde o 
conglomerado contava 5,2 mil 
funcionários, e na Colômbia, 
onde tinha 2,3 mil.
Em uma economia 
inflacionária, a instituição 

prefere manter recursos em 
títulos do governo argentino, 
em tese mais seguros do que 
os empréstimos a pessoas 
físicas e empresas.
Diante das recorrentes crises 
na Argentina, o apetite 
dos brasileiros pelo setor 
bancário local minguou nos 
últimos anos.
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Liberdade de imprensa deve ser 
garantia da sociedade, dizem entidades
Para Abraji e ABI, trata-se de direito humano e fundamental

Representantes de 
entidades ligadas 
ao jornalismo brasi-
leiro defendem que 
a liberdade de im-

prensa deve ser uma garantia 
da sociedade como direito 
humano. O Dia Nacional da 
Liberdade de Imprensa, co-
memorado nesta quarta-feira 
(7), foi instituído para lembrar 
manifesto de 1977 que exigia 
o fim da censura promovida 
pela então ditadura militar.  
Para a presidente da Associa-
ção Brasileira de Jornalismo 
Investigativo (Abraji), Katia 
Brembatti, e a vice-presiden-
te da Associação Brasileira 
de Imprensa (ABI), Regina 
Pimenta, não haver pressões, 
censuras ou interdições de 
qualquer tipo é uma conquis-
ta que vai além dos interes-
ses dos profissionais da notí-
cia e que faz a diferença para 
uma sociedade mais justa.. 
As duas representantes das 
entidades brasileiras foram 
ouvidas pela Agência Brasil. 
“É bem importante que as 
pessoas saibam que liber-
dade de imprensa não é só 
uma questão que beneficia 
a atividade dos jornalistas. 

Trata-se de um direito hu-
mano e fundamental”, expli-
ca a professora Katia Brem-
batti, presidente da Abraji. 
Ela acrescenta que quando as 
pessoas são bem informadas, 
elas conseguem ter acesso a 
informações  que não teriam 
em cenário em que não há li-
berdade. “Não só jornalistas 
deveriam defender a liberda-
de de imprensa, mas todas as 
pessoas. Nosso país já passou 
por alguns momentos sem li-
berdade de imprensa. Não é 
por acaso que toda tentativa 
de golpe ou de restrição de 
direitos começa com a tenta-
tiva de controle de informa-
ção”, diz Katia Brembatti.
Regina Pimenta, da ABI, 
lembra que um país que 
tem liberdade de impren-
sa é aquele que  respeita 
os direitos humanos e seus 
cidadãos. “Esse ambiente 
democrático e de respeito 
às liberdades individuais e 
aos direitos humanos tem 
relação com a luta históri-
ca por liberdade”. Ela avalia 
como fundamental o livre 
exercício da atividade jorna-
lística para preservar e levar 
o conhecimento às pessoas 

sobre tudo que está aconte-
cendo, de modo que a socie-
dade possa brigar por seus 
direitos.

Desafios no combate

No último dia 3 de maio, Dia 
Internacional da Liberdade de 
Imprensa , a organização não 
governamental (ONG) Repór-
teres sem Fronteiras divulgou 
que o Brasil subiu 18 lugares 
no ranking. Estava na 110ª co-
locação e chegou à 92ª.. 
A avaliação das entidades é 
que o resultado teve ligação 
com a saída de Jair Bolsona-
ro do governo e que o novo 
Executivo federal trouxe si-
nalizações de que pretende 
combater violência contra 
os profissionais da informa-
ção. Exemplo dessas ações 
seria a criação do observa-
tório de violência contra co-
municadores.
“Vínhamos numa situação 
de queda no ranking e agora 
houve uma melhora ainda su-
til. Esperamos chegar ao nível 
de países desenvolvidos em 
que a imprensa é vista com 
o devido respeito”, afirma a 
presidente da Abraji. Mas as 

entidades chamam a atenção 
para o fato de que ainda se 
trata de horizonte distante, 
já que agressões físicas ainda 
não cessaram em grandes ci-
dades ou no interior. 
São exemplos a violência de-
nunciada pela jornalista Delis 
Ortiz (TV Globo), durante a 
Cúpula de Presidentes Sul-A-
mericanos, em Brasília, e vio-
lações ocorridas longe dos ho-
lofotes das grandes cidades.
Dados do Observatório de 
Violações da Liberdade de 
Imprensa na Amazônia, co-
lhidos desde a morte ds am-
bientalistas Bruno e Dom 
pela ONG Repórteres Sem 
Fronteiras, indicam que 
houve ao menos 62 casos 
de violações entre julho de 
2022 e maio de 2023.
Além das violências físicas, 
as entidades apontam outro 
tipo de ‘censura’ frequente. 
“Há assédio judicial com a 
finalidade de intimidar os 
profissionais de imprensa”, 
diz a presidente da Abraji. 
Isso ocorre, por exemplo, 
com processos e recursos 
para retirar reportagens do 
ar ou até impedir que mate-
riais sejam produzidos.

Vídeo de negro carregado amarrado 
remete à escravidão, condena ouvidor
Para ouvidor das Polícias do Estado de São Paulo, vídeo é chocante

O ouvidor das Polícias 
do Estado de São 
Paulo, Claudio Silva, 

classificou de “chocantes” 
as imagens que circulam 
em redes sociais e que mos-
tram policiais militares car-
regando um homem negro 
com mãos e pés amarrados. 
O homem é suspeito de um 
furto na capital paulista, 
Para o órgão, essas imagens 
remetem ao período da es-
cravidão no país.  
“As imagens de um homem 
negro, sendo carregado com 
mãos e pés amarrados, são 
chocantes, remetendo aos 
vergonhosos tempos da es-
cravidão e da ditadura no 
Brasil. Não há quaisquer in-
dícios que corroborem com 
uso tão desproporcional de 
força e ausência de cuidados 
humanizados dos policiais 
para com os envolvidos”, 
condena o ouvidor, em nota 
encaminhada à imprensa.
Para o ouvidor, essa aborda-

gem policial foi “absurda” e 
grave e retrata a desigualda-
de e as vulnerabilidades às 
quais determinadas pessoas 
são submetidas. “O fato é 
grave e exige atenção: há 
visível descumprimento do 
protocolo operacional da 
Polícia Militar pelos policiais, 
ensejando exposição dos en-
volvidos e graves violações 
de direitos”, escreveu ele. “O 
papel do Estado, nesses ca-
sos, deve ser o de aplicação 
da lei, com atenção às con-
dições psicossociais desses 
sujeitos, e não sua revitimiza-
ção e exposição”, ressaltou.
Silva informou ter oficiado a 
Corregedoria da Polícia Mili-
tar para que apure detalha-
damente o caso, “com as ade-
quadas responsabilizações 
que o caso venha a exigir”.

O caso

O vídeo da abordagem que 
circula em redes sociais mos-

tra o homem com as mãos 
amarradas aos pés, impossi-
bilitado de andar, sendo car-
regado por dois policiais mi-
litares. Os agentes carregam 
o rapaz segurando-o pela 
corda e pela camiseta. Ainda 
amarrado, ele é colocado no 
porta-malas de uma viatura.
O homem que foi carregado 
tem 32 anos e é suspeito de 
ter furtado um mercado na 
Avenida Conselheiro Rodri-
gues Alves, na Vila Mariana, 
na capital paulista. Além 
dele, a polícia prendeu na 
ação um outro rapaz, de 38 
anos, e apreendeu um me-
nor de 15 anos que, segundo 
informações da Polícia Mi-
litar (PM), teria lesionado a 
mão de um dos agentes.
Ainda de acordo com a PM, o 
homem de 32 anos foi locali-
zado e detido na Rua Morga-
do de Mateus. “Os PMs pedi-
ram que ele se sentasse, mas 
ele negou e ficou agressivo. 
Foram necessários quatro 

PMs para segurá-lo e, mes-
mo algemado, continuou se 
debatendo e foi imobilizado 
com uma corda”, informou 
o órgão, em nota. O caso foi 
registrado no 27º Distrito Po-
licial como resistência, cor-
rupção de menores, furto e 
ameaça.
Após a circulação dos vídeos 

que mostram o suspeito amar-
rado, impossibilitado de andar, 
a Polícia Militar de São Paulo 
informou ter afastado das ati-
vidades operacionais seis poli-
ciais que carregaram o homem.
Por meio de nota, a PM disse 
lamentar a forma como se 
deu a abordagem. “A Polícia 
Militar lamenta o episódio 

e reafirma que a conduta 
assistida não é compatível 
com o treinamento e valo-
res da instituição. Por isso, 
foi instaurado um inquérito 
para apurar todas as circuns-
tâncias relativas às ações 
dos policiais envolvidos no 
episódio”, informou o órgão.

Ministro do STJ autoriza 
paciente com fibromialgia a 
plantar cannnabis em casa
A paciente usa terapia canábica para tratamento 
da doença, com base em prescrição médica

A conduta de plan-
tar cannabis para 
fins medicinais não 

preenche a tipicidade mate-
rial. Assim, o ministro Rey-
naldo Soares da Fonseca, do 
Superior Tribunal de Justiça, 
nesta segunda-feira (5/6), 
autorizou uma paciente com 
fibromialgia — doença que 
causa fraqueza muscular e 
dor no corpo — a cultivar a 
planta em casa.
 Com a decisão, as autoridades 
não poderão prender a mulher 
por tráfico de drogas, nem 
mesmo apreender ou destruir 
os materiais destinados ao tra-
tamento de sua saúde.
 A paciente usa terapia ca-
nábica para tratamento da 
doença, com base em pres-
crição médica. A Agência de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) já 
havia chancelado a prescrição 
e autorizado a importação do 
medicamento feito à base de 
canabidiol, extraído da planta.
 O ministro se baseou em 

precedentes da 5ª e da 6ª 
Turmas da Corte, que per-
mitem a expedição de salvo-
-conduto quando compro-
vada a necessidade médica 
do tratamento, para evitar 
a criminalização de pessoas 
em busca do seu direito fun-
damental à saúde.
  No último mês de março, 
a 1ª Seção do STJ determi-
nou a suspensão, em todo 
o país, das ações discutem a 
possibilidade de autorização 
para importação e cultivo 
de cannabis para fins me-
dicinais, farmacêuticos ou 
industriais. Mas Reynaldo 
explicou que tal ordem não 
se aplica às questões penais, 
pois estas discutem o direito 
de liberdade — e não a auto-
rização administrativa.
 Recentemente, o ministro 
Rogerio Schietti Cruz tam-
bém autorizou um homem 
diagnosticado com ansie-
dade generalizada a plantar 
cannabis em sua residência.
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O Presidente da S.E. PARATY, Sr. Alan Ducasble, no uso das suas atribuições 
consoante o que determina o Artigo 4º, parágrafo 1º, do Estatuto em vigor, 
convoca os associados para Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se 
no dia 19 de junho de 2023, na Sede da Associação, as 19:00 horas, em 
primeira e última chamada, para deliberarem sobre os assuntos a seguir:  

 

RENÚNCIA DO PRESIDENTE; 

CONDUÇÃO DA VICE-PRESIDENTE AO CARGO DE PRESIDENTE, CONSOANTE 
O QUE DETERMINA O ARTIGO 6º (I); 
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MPRJ investiga festa de 
aniversário de Magé que 
pode custar de R$ 20M    

O M i n i s t é r i o 
Público do 
Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ) 
abriu uma 

investigação sobre a festa de 
aniversário de 458 anos de 
Magé, na Baixada Fluminense, 
que começou ontem (7) e vai 
até domingo (11). O evento é 
pago com dinheiro público, 
mas o espaço terá venda de 
camarotes.
O custo total previsto pode 
chegar ao dobro do ano 
passado: R$ 20 milhões. O 
contrato com a empresa que 
vai explorar os camarotes não 
está publicado no Portal da 
Transparência de Magé.
A festa de aniversário da 
cidade em 2022 segue sob 
investigação do Ministério 
Público. O total previsto era de 
R$ 9,3 milhões, mas o Portal 
da Transparência não permite 
saber o quanto foi gasto.
O MPRJ informou que um 
novo inquérito foi aberto para 
a festa deste ano.
A Prefeitura de Magé disse 
que o dinheiro obtido com 
o evento será gasto em 
investimentos na cidade (veja 
a nota completa no fim da 
reportagem).
Shows de até R$ 850 mil
São mais de R$ 2,2 milhões 
reservados para as atrações. 
O gasto de cada show varia de 
R$ 230 mil a R$ 850 mil.
As apresentações são 
de artistas conhecidos 
nacionalmente, como 
Ferrugem, Matheus e Kauan, 
Capital Inicial, Bell Marques e 
Wesley Safadão.
Apesar de a festa ser paga 
com o dinheiro público, terá 

espaço para a cobrança de 
camarotes. Os ingressos 
variam entre R$ 50 e R$ 2 mil.
Em nota, a Prefeitura de 
Magé informou que o Grupo 
El Akbar pagará ao município 
pela exploração e que isso 
já aconteceu em outros 
municípios.
O poder público afirmou 
ainda que o processo 
licitatório estava no Portal da 
Transparência da cidade, mas, 
até a última atualização desta 
reportagem, o documento 
não constava no site.
"Não consegui localizar 
com a devida publicidade 
e transparência de como 
será realizada a utilização, o 
que dificulta a fiscalização 
necessária para este tipo de 
evento", afirmou Ana Carolina 
Diniz de Matos, especialista 
em direito administrativo.
Além dos shows, o poder 
municipal abriu um pregão 
presencial para contratação 
de uma empresa responsável 
pela montagem da estrutura 
do evento. São quase R$ 
18 milhões previstos, que 
podem ser usados neste e em 
outros eventos, pelo período 
de um ano. O contrato 
também não está no Portal da 
Transparência de Magé.

RECOMENDAÇÃO DO TCE
Em fevereiro deste ano, o 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE) se manifestou sobre 
a realização de festas em 
todos os 92 municípios do Rio 
de Janeiro. Os conselheiros 
recomendam que eventos 
como esse só sejam feitos 
depois de um estudo técnico 
e que demonstrem os ganhos 

diretos e indiretos para o 
desenvolvimento local.
Segundo o TCE, é preciso 
atingir percentuais mínimos 
em saúde e educação, estar 
em dia com as contribuições 
previdenciárias, ter 
planejamento das ações de 
saneamento básico e até 
mesmo a regularidade de 
serviços de limpeza e de 
manejo de resíduos sólidos.
“Quando o município 
não observa esses atos 
e todos esses requisitos 
recomendados pelo Tribunal 
de Contas, necessários para 
garantir a lisura do ato em um 
contexto geral, ele pode sim 
estar cometendo ilegalidades 
que são passíveis de punição", 
afirmou Ana Carolina Diniz de 
Matos.
"É necessário, inclusive, a 
atuação de vários órgãos 
legitimados para poder 
tentar cessar essa prática 
que pode ter atentatória a 
todo interesse público ali e 
tida inclusive como um ato 
lesivo ao patrimônio público”, 
completou.
O que diz a Prefeitura de Magé
A Prefeitura de Magé afirmou 
que a verba referente à 
exploração dos camarotes 
será revertida em ações do 
próprio município. E que a 
administração tem investido 
no potencial turístico, 
fomentando a cultura da 
cidade, com o objetivo de 
movimentar a economia do 
município.
Sobre a instauração do 
novo inquérito do MPRJ, a 
prefeitura afirmou que está à 
disposição para prestar todas 
as informações pertinentes.

Caxias faz simulado 
de acidente rodoviário
com produto tóxico
A Secretaria Municipal 

de Obras e Defesa 
Civil de Duque de 

Caxias, através de sua 
Superintendência de Defesa 
Civil, realizou, segunda-
feira (05/06), um simulado 
de acidente de transporte 
rodoviário. O cenário 
fictício foi de uma colisão 
com vítimas envolvendo 
um caminhão tanque, que 
ocasionou vazamento de 
substância tóxica com risco 
de contaminação de uma 
área de proteção ambiental 
e uma das principais vias 
fluviais do município: o rio 
Saracuruna. Entre outros, 
também participaram da 
ação as Secretarias de Meio 
Ambiente, Saúde, Segurança 
Pública e Assistência Social e 
Direitos Humanos de Duque 

de Caxias; Defesa Civil e 
Secretaria do Meio Ambiente 
de Magé; INEA; SAMU; 
Polícia Rodoviária Federal; 
Concer; Grupamento de 
Operações com Produtos 
Perigosos (GOPP) do Corpo 
de Bombeiros Militar do 
Rio de Janeiro; Regional 
da Defesa Civil da Baixada 
Fluminense; Brigada 
Ambiental e Bombeiro Civil 
Voluntário e a Cruz Vermelha 
de Duque de Caxias.
O exercício tinha o objetivo 
de avaliar a capacidade 
de resposta dos setores 
envolvidos em casos de 
vazamento de produtos 
tóxicos, oferecendo 
perigo à comunidade do 
entorno, além de risco 
de contaminação de rios 
e áreas de conservação 

ambiental. O local da 
simulação foi na Rodovia 
Washigton Luiz, subida 
da Serra de Petrópolis, na 
altura do km 96, dentro do 
Refúgio de Vida Silvestre 
Estadual Serra da Estrela 
(REVISEST) e em frente à 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS) Parque Leal, que teve 
o seu acesso bloqueado 
pelo acidente. O evento 
contou com a participação 
de órgãos de Magé devido 
ao fato do rio Saracuruna, 
alvo potencial de um 
vazamento naquela região, 
desaguar no rio Estrela, 
que corta o município.
Após a simulação, os 
participantes se dirigiram ao 
auditório da Prefeitura de 
Duque de Caxias para uma 
avaliação da operação. 

Professores ocupam Câmara 
Municipal de Duque de Caxias

Na última segunda 
(6), professores da 
rede municipal de 

Duque de Caxias, na Região 
Metropolitana do Rio de 
Janeiro, ocuparam a Câmara 
dos Vereadores durante 
a sessão de votação de 

um projeto que propõe o 
reajuste salarial de 19,59% 
aos servidores municipais.
Além do reajuste salarial os 
professores reivindicam:
• Realização de concurso 
público;
• Calendário de pagamento;

• Uniforme para alunos;
• Recursos básicos como 
merenda e papel higiênico 
nos banheiros das escolas;
• Mais investimento na 
infraestrutura das salas de 
aula;
• Material pedagógico

Hospital Geral de Nova Iguaçu 
amplia horário para doar de sangue

Uma das principais 
emergências da 
Baixada Fluminense, 

o Hospital Geral de 
Nova Iguaçu (HGNI) está 
promovendo uma campanha 
de doação de sangue em 
horário estendido. Entre 
os dias 14 a 17 de junho, 
o banco de sangue estará 
funcionando das 7h30 às 
16h, oferecendo três horas 
e meia a mais para coleta. 
A ação, que faz parte das 
comemorações do Dia 
Internacional do Doador 
de Sangue, celebrado em 
14 de junho, tem como 
objetivo atrair mais doações 
e abastecer o estoque.
 
REQUISITOS PARA DOAR 
SANGUE
– Apresentar documento de 
identificação com foto;
– Ter entre 16 e 69 anos, 
sendo que os maiores de 60 
já devem ter doado sangue 
em outra ocasião e estar em 
boas condições de saúde;
– Pesar mais de 50 kg;
– É contraindicada a doação 

quem ingeriu bebida 
alcoólica nas últimas 12 
horas;
– Não é preciso estar em 
jejum, mas evite alimentos 
gordurosos nas três horas 
que antecedem a doação;
– Quem teve sintomas de 
gripe ou resfriado deve 
aguardar dez dias após 
terminar o tratamento 
medicamentoso;
– Pessoas vacinadas 
precisam esperar até 48h 
para fazer sua doação;
– Quem fez tatuagem ou 
piercing deve aguardar até 
12 meses para doar; Exceto 
piercing na língua ou partes 
genitais que estará apto 
para doação um ano após a 

retirada;
– Diabéticos precisam estar 
com a glicose controlada e 
não fazer uso de insulina;
– Quem fez endoscopia 
ou colonoscopia precisa 
esperar seis meses;
– Não ter doença de chagas 
ou infecção sexualmente 
transmissível;
Serviço – Campanha de 
doação de sangue do HGNI
Dia: De 14 (quarta-feira) a 17 
(sábado).
Horário: das 7h30 às 16h.
Local: Hospital Geral de 
Nova Iguaçu.
Endereço: Avenida Henrique 
Duque Estrada Meyer, n° 
953, Posse, Nova Iguaçu.

Vantagens que só o aluno GHF tem...

Nossos Cursos 

(21) 3164-3004 / (21) 3589-5288 WhatsApp (21) 96454-7288
instagram.com/cursoghf/ColegioeCursoGHF www.cursoghf.com

Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
(10 minutos da Estação de Mesquita)

Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
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Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos

Nossos Cursos 

MATRÍCULAS
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e muito mais...
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UE e Emirados Árabes Unidos prometem reunir 
apoio para metas de energia renovável

A Comissão Europeia 
e a presidência dos 
Emirados Árabes 
Unidos da cúpula 
do clima COP28 

deste ano prometeram nesta 
quarta-feira buscar apoio para 
metas globais de expansão da 
energia renovável, que, segun-
do eles, ajudaria os países a 
mudar de combustíveis fósseis 
inabaláveis .
Os dois lados trabalharão para 
"garantir o máximo apoio às me-
tas globais de 2030 para triplicar a 
energia renovável e dobrar a efi-
ciência energética", disse um co-
municado acordado após uma re-
união de autoridades em Bruxelas.
 “Essas metas apoiariam a tran-
sição para sistemas de energia 
livres de combustíveis fósseis 
inabaláveis”.
Combustíveis fósseis inabaláveis 
são aqueles que não usam tec-
nologia para capturar as emis-

sões de CO2 produzidas a partir 
de sua queima.
Na cúpula do clima COP27 da 
ONU do ano passado, os países 
não chegaram a um acordo so-
bre a redução gradual do con-
sumo de combustível fóssil que 
causa a mudança climática.
Uma proposta da Índia para fa-
zer isso ganhou o apoio de mais 
de 80 governos, mas a Arábia 
Saudita e outros países ricos em 
petróleo e gás se opuseram.
Alguns países, incluindo mem-
bros da União Européia, espe-
ram reviver a proposta antes 
da cúpula do clima da ONU 
deste ano, que começa em 30 
de novembro em Dubai.
Mas os países já entraram em 
conflito sobre a redação do 
compromisso.
O novo presidente da 
COP28 dos Emirados Ára-
bes Unidos, Sultan al-Jaber 
- que também é o chefe da 

empresa nacional de petró-
leo do país - pediu no mês 
passado que os países se 
concentrem na "eliminação 
gradual das emissões de 
combustíveis fósseis".
Isso pode permitir que os paí-
ses continuem usando com-
bustíveis fósseis, enquanto 
usam a tecnologia para cap-
turar suas emissões de CO2.
Outras nações querem um 
compromisso claro de parar 
gradualmente de usar petró-
leo, gás e carvão e substituí-
-los por fontes de energia re-
nováveis e limpas.
“Devemos encerrar a era dos 
combustíveis fósseis e elimi-
nar gradualmente os com-
bustíveis fósseis”, disseram 
Holanda, Chile, Nova Zelân-
dia e Estados insulares vulne-
ráveis ao clima, incluindo as 
Ilhas Marshall, em uma carta 
conjunta no mês passado.

Mercado de carbono pode gerar US$ 120 bilhões para o Brasil até 2030

O potencial de geração 
de receitas com cré-
ditos de carbono até 

2030 para o Brasil subiu de 
US$100 bi para até US$120 bi. 
É o que mostra um estudo da 
Câmara de Comércio Interna-
cional (ICC Brasil), em parceria 
com a WayCarbon. A estima-
tiva é que o país consiga gerar 
8,5 milhões de empregos até 
2050. A aprovação de um mer-
cado regulado de carbono no 
Brasil é apontada por institui-
ções e especialistas como uma 
das premissas para fortalecer 
o processo de amadurecimen-
to deste mercado no país. 
Karen Oliveira, diretora para 
Políticas Públicas e Relações In-
ternacionais da TNC Brasil, ex-
plica que a geração do crédito 
de carbono é resultado de es-
forços dos países para reduzir 
as emissões de gases de efeito 
estufa, por meio de um mo-
delo de desenvolvimento eco-
nômico de baixo carbono. Ela 
argumenta que a regulação do 
mercado favorece o ambiente 

de negócios e incentiva práti-
cas sustentáveis para o desen-
volvimento econômico do país.

“A regulação do mercado traz 
maior segurança jurídica para 

as transações, reduz externali-
dades negativas e contribui para 

consolidar a adoção de salva-
guardas sociais e ambientais. 
A regulação também permite 

maior competitividade ao mer-
cado brasileiro uma vez que a 

maioria dos parceiros comerciais 
internacionais do Brasil tem polí-
ticas de precificação de carbono 
já estabelecidas, já sendo prati-
cadas”, defende Karen Oliveira. 

Existem dois tipos de mercado 
de carbono. O regulado, em 
que o Estado estabelece me-
tas obrigatórias de redução 
das emissões; e o voluntário, 
no qual o setor privado com-
pra os créditos de maneira 
espontânea. Segundo Karen 
Oliveira, na modalidade volun-
tária, apesar de ocorrer uma 
valorização dos compromis-
sos setoriais na redução dos 

gases, a não regulação gera 
impactos negativos.
“Ao criar uma regulamenta-
ção, o Brasil passa a adotar 
instrumentos de governança 
climática já observados em 
outros países e amplia, assim, 
as suas vantagens competiti-
vas na agenda de clima. Atrai 
também mais investimentos e 
cria outras oportunidades que 
ajudam o país a combater o 
desmatamento, que é a nossa 
principal fonte de emissão dos 
gases do efeito estufa”, afirma.
Projetos para a regulação do 
mercado de carbono estão 
em discussão no Congresso 
Nacional. Dentre eles, está 
o PL 2148/2015, em análise 
na Câmara dos Deputados. A 
proposta, entre outros pon-
tos, estabelece redução de 
tributos para produtos ade-
quados à economia verde de 
baixo carbono. No Senado, o 
PL 412/2022 regulamenta o 
Mercado Brasileiro de Redu-
ção de Emissões. O texto pre-
vê mecanismos de mercado 

que permitam alcançar metas 
de redução de emissões de 
gases prejudiciais. 
Para o senador Nelsinho 
Trad (PSD-MS), presidente 
do Grupo Parlamentar da 
Organização do Tratado de 
Cooperação Amazônica, o 
avanço das propostas no 
Congresso é fundamental 
para a transição do Bra-
sil para uma economia de 

baixo carbono. Ele acredita 
que um arcabouço regula-
tório com diretrizes claras 
vai proporcionar segurança 
jurídica aos participantes 
do mercado de carbono.  

“O estímulo à redução de 
gases poluentes contribuirá 

para a mitigação das mudanças 
climáticas e a preservação de 

nossas florestas, promovendo a 

conservação do meio ambiente. 
Além disso, com um mercado 

de carbono eficiente, consegui-
remos atrair investimentos em 

energia renovável, fazendo assim 
o desenvolvimento sustentável”, 

afirma o parlamentar. 

Lei que simplifica concessões 
florestais é sancionada
Mercado de carbono contri-
bui com as metas do Brasil no 
acordo de Paris.

Xi Jinping faz orientações sobre trabalhos
de desertificação no norte da China

A China dobrou os esfor-
ços para concretizar a 
missão histórica de 

longo prazo do “Programa 
Florestal de Três Cinturões 
de Abrigo do Norte”, em uma 
tentativa de combater tem-
pestades de areia e erosão 
do solo na região norte.
Lançado em 1978, o projeto 
"Programa Florestal de Três 
Cinturões de Abrigo do Norte" 
integra as regiões noroeste, 
norte e nordeste, que abrigam 
desertos, incluindo o Gobi, e 
muita desertificação.

Ele destacou o objetivo básico 
de consolidar a "barreira de 
segurança ecológica" do nor-
te, chamando a atenção para 
a nova meta de tornar o proje-
to um “muro verde indestrutí-
vel da fronteira norte”.
O presidente chinês tam-
bém visitou um centro de 
monitoramento na área de 
irrigação de Hetao em Baya-
nnur na terça-feira e apren-
deu sobre os métodos de 
informatização que podem 
detalhar os esforços locais 
de monitoramento e promo-

ver a eficiência dos recursos 
hídricos.
Xi Jinping solicitou melhorias 
no projeto, especificamente 
no desvio de água na área, e 
pediu esforços de toda a so-
ciedade. Embora a China te-
nha recursos hídricos abun-
dantes, o presidente chinês 
ainda ressaltou a impor-
tância de economizar água. 
Ele também pediu mais es-
forços em uma “agricultura 
moderna e eficiente” que se 
encaixe nas características 
agrícolas da região.

Groningen é um paraíso 
dos ciclistas. Pouquíssi-
mos carros circulam pe-

las ruas da cidade holandesa, lar 
de quase 240 mil pessoas. Em vez 
disso, muitos moradores usam a 
extensa rede de ciclovias e rodo-
vias para chegar ao seu destino 
com rapidez e tranquilidade. “Na 
década de 70, o centro de Gro-
ningen era totalmente diferente 
do que é hoje”, diz Roeland van 
der Schaaf, ex-vereador espe-
cializado em desenvolvimento 
urbano, lembrando-se das ruas 
cheias de carros de sua juventu-
de. “Decidimos que tinha que pa-
rar. Optamos por fazer um plano 
de trânsito da cidade onde nosso 
centro fosse dividido em quatro 
partes, e não fosse possível se 
deslocar de uma parte a outra 
com o carro, apenas a pé ou de 
bicicleta.”
Barcelona abre espaço para “se 
mover de forma diferente”
Cada vez mais, outras cidades 
europeias estão se inspirando no 
conceito pioneiro de Groningen. 
Em Barcelona, por exemplo, a 
cidade fechou certas áreas – co-
nhecidas como “superquadras” 

– para o tráfego de carros. Exce-
ções foram feitas para residentes 
locais e entregas.
Cruzamentos que antes eram 
dominados por carros foram 
transformados em praças verdes 
revitalizadas, com bancos e locais 
seguros para as crianças brinca-
rem. Os moradores ficam felizes 
em sentar com um livro ou conver-
sar com amigos, aproveitando o 
espaço sem o barulho do trânsito.

“Os benefícios são superiores, 
sem sombra de dúvida”, disse 

um pai empurrando um carrinho 
por uma praça lotada de crian-

ças brincando perto do Mercado 
Sant Antoni. “Acima de tudo, 

essas pessoas estão dando vida 
à cidade. As pessoas se sentem 
mais donas da rua, e a verdade 
é que você se sente muito mais 

vivo do que antes.”

Até 2030, a metrópole espanho-
la quer transformar um total de 
500 bairros e fechar uma a cada 
três ruas para o trânsito de auto-
móveis. “Isso reduzirá a poluição 
sonora e do ar, especialmente as 
emissões de dióxido de carbono, 
e melhorará a saúde e a qualida-

de de vida dos quase 6 milhões 
de habitantes da cidade”, sub-
linha Janet Sanz, vice-prefeita 
responsável por ecologia, urba-
nismo e mobilidade.

“O que tem que acontecer em 
nossas ruas é que as pessoas 

consigam mais espaço para 
passear, brincar ou realizar ati-
vidades econômicas”, afirma.

 “Mas também precisamos de 
mais espaço para o trans-

porte público, para andar de 
bicicleta e se locomover de 

forma diferente.”

Paris quer trazer vida de 
volta à cidade.

Bicicletas: a melhor aposta para uma 
mobilidade urbana mais sustentável
A bicicleta tem sido fundamental para o modo de vida holandês
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     OPORTUNIDADES

Concurso Exército: saiu edital 
com 197 vagas para ESFCEx

Foi publicado o edi-
tal do concurso 
Exército para Ofi-
ciais do Quadro 
C o m p l e m e n t a r, 

Oficiais do Quadro de Ca-
pelães e Oficiais de Saúde 
da Escola de Saúde e For-
mação Complementar do 
Exército (ESFCEx).
São ofertadas 197 vagas 

imediatas de nível superior, 
distribuídas entre diversas 
especialidades. A remune-
ração inicial dos cargos é 
de R$ 8.245,00 + adicionais.
Os interessados na seleção 
podem realizar as inscri-
ções no período de 12 de 
junho a 2 de agosto, pelo 
site da banca organizadora, 
a Fundação Vunesp, ao cus-

to de R$ 150,00.
• Concurso Exército – EsF-
CEx
• Status: editais publicados
• Banca: Fundação Vunesp
• Vagas: 197
• Salário inicial: R$ 8.245,00 
+ adicionais
• Editais: ESFCEx – Comple-
mentar e Capelães | ESF-
CEx – Saúde

Concurso da Marinha 2024: 
inscrições abertas para 83 vagas

O concurso Marinha 
do Brasil está com 
novos editais pu-

blicados para ingresso em 
2024! Juntas, as seleções 
oferecem o total de 83 va-
gas de nível superior, sen-
do:
• Capelão Naval: 1 vaga;
• Técnico do Corpo Auxiliar: 16 
vagas;
• Corpo de Engenheiros: 23 
vagas;
• Quadro Complementar: 10 
vagas;
• Apoio à Saúde: 04 vagas;
• Cirurgiões-dentistas: 04 va-

gas;
• Médicos: 25 vagas.
As oportunidades exigem 
formação específica na área 
desejada e altura de 1,54m 
a 2m. Além disso, o candida-
to deve possuir menos de 29 
ou 35 anos de idade, até 30 
de junho de 2024, conforme 
o cargo desejado.
Para Capelão, Técnico e Enge-
nheiro, as inscrições podem 
ser realizadas até o dia 11 de 
junho. Já para Complementar, 
Saúde, Dentista e Médico, os 
interessados podem se inscre-
ver até 25 de junho.

Todo o processo de candida-
tura deve ser feito pelo site 
da própria Marinha, confor-
me o cargo pretendido. A taxa 
foi definida no valor de R$ 
140,00.
• Concurso Marinha 2024
• Situação: inscrições abertas
• Banca: Seleção do Pessoal 
da Marinha
• Vagas: 83
• Salário: R$ 9.070,60
• Editais: Capelão | Técnico 
Auxiliar | Engenheiro | Qua-
dro Complementar | Saúde | 
Cirurgião-Dentista | Médicos

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

CASAS E APARTAMENTOS EM TODA
BAIXADA E RIO DE JANEIRO!

(21) 97302-2264PARCELAS À PARTIR DE R$ 450,00

AGORA FICOU MAIS FÁCIL SAIR DO ALUGUEL 
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Ao lado da atriz 
Yasmin Sampaio, 
no Teatro Candi-
do Mendes, em 
Ipanema escrito 

por Redação junho 6, 2023
A comédia ‘Kalcinha Rou-
bada’, conta a história de 
‘Euzenira’, uma jovem do 
norte que foge para o Rio de 
Janeiro para escapar de um 
casamento arranjado. Sem 
dinheiro, trabalho ou lugar 
para dormir, sua vida parece 
um verdadeiro caos.
Mas, como dizem por aí, 
uma calcinha pode mudar 
tudo!
Euzenira tem sua vida virada 
do avesso quando uma calci-
nha é roubada, e ela precisa 
dar um jeito de superar essa 
situação inusitada.
Para sua surpresa, essa 
simples calcinha se torna 
a chave para uma série de 

eventos que a levam a se 
tornar uma excelente co-
merciante e fazer novas 
amizades que mudam com-
pletamente seu futuro.
Com uma história inspi-
rada em casos reais e um 
elenco talentoso que leva 
a plateia para dentro da 
peça, ‘Kalcinha Roubada’ é 
a comédia que vai roubar o 
coração do público, arran-
car boas risadas e deixar 
você curioso para saber 
mais sobre como uma sim-
ples calcinha pode mudar 
a vida de uma pessoa.

SERVIÇO:
Rua Joana Angélica 63 – Ipa-
nema
Dias 07 de junho e 05 de ju-
lho/ 2023
Quartas feiras 20h
Preço dos Ingressos: R$ 
60,00

ARTE KYRA KAHU, 
apresenta a comédia 
‘Kalcinha Roubada’ 
no Cândido Mendes

‘Moana – Uma Aventura no Mar’ está 
de volta ao palco do Teatro Clara Nunes

‘Moana – Uma 
Aventura no 
Mar’ está de 

volta ao palco do Teatro Cla-
ra Nunes
Neste fim de semana, a peça 
‘Moana – Uma Aventura no 
Mar’ volta aos palcos do 
Teatro Clara Nunes, na Gá-
vea. Na aventura, a princesa 
da Disney decide atravessar 
o oceano para salvar sua al-
deia, que sofre de uma ter-
rível maldição que afeta o 
solo e o mar. O espetáculo, 

oferecido pela NoseWash, 
promete números musicais, 
personagens cômicos e mui-
ta aventura, onde o palco se 
transforma em um oceano 
de emoções.
Informações sobre venda de 
ingressos e valores já estão 
disponíveis no site do Sym-
pla. 

FICHA TÉCNICA
Textos e direção: Fred Trotta 
Produção executiva: Karlla 
Guimarães Figurinos: Anna 

Paula Guimarães Assistente 
de produção: Larissa Guima-
rães Apoio: EAFA Realização: 
Faz Assim Produções Servi-
ço:
Moana – Uma Aventura no 
Mar
Local: Teatro Clara Nunes – 
Rua Marquês de São Vicente 
52, Loja 370, Gávea, Rio de 
Janeiro
Data: 10 (16h) e 11 (15h) de 
junho de 2023
Ingressos no link
Classificação etária: Livre

• TEATRO MUSICAL

Sesc RJ promove shows de Mart’nália, 
SIBC e Fanfarrinha na Maratona do Rio
O Sesc RJ vai oferecer di-

versas atrações culturais 
e de lazer durante a Ma-

ratona do Rio, que acontece de 8 
a 11 de junho, no Aterro do Fla-
mengo, Zona Sul do Rio. Além das 
provas, os corredores e o público 
vão aproveitar o maior festival de 
corridas da América Latina com 
shows, atividades de aquecimen-
tos antes das provas e espaço 
recreativo na Marina da Glória. 
Um pelotão do Sesc também vai 
disputar a prova de 5 km.
Nesta quinta-feira, 8 de junho, 
abertura do evento, a retirada 
dos kits será embalada com 
apresentação do bloco infantil 
de carnaval Banda Fanfarrinha, 
às 13h, no espaço Village Ma-
ratona, na Marina da Glória. Já 
no sábado (10/06), às 11h30h, 
logo após as provas de 21 km 
e 5 km, Mart’nália vai animar 
os corredores e o público com 
um show para lá de animado. 
No domingo (11/06), depois 
das provas de 42 km e 10 km, 
o grupo Samba Independente 
dos Bons Costumes (SIBC) en-
cerra o evento com uma roda 

de samba às 11h30. 
Além das apresentações musicais, 
o Sesc RJ vai proporcionar aos 
participantes, na largada das pro-
vas de 5 km e 10 km, uma ativida-
de especial de aquecimento com 
DJ e muita animação. Também se-
rão oferecidas diversas atividades 
para a família no Espaço Bosque, 
também na Marina da Glória, 
como o espaço Kids e uma pista 
de teste de velocidade, onde os 
participantes poderão competir 
pelo menor tempo do dia.
Medalhista olímpico e mundial, 
Claudinei Quirino, um dos maio-

res velocistas do país, também 
vai participar das atividades rea-
lizadas pelo Sesc RJ, inspirando 
atletas com suas conquistas.
O público também poderá 
contribuir com doações de 
alimentos para pessoas em 
situação de vulnerabilidade 
social durante a Maratona. 
Haverá uma área do Mesa Bra-
sil Sesc RJ, programa de com-
bate à fome e ao desperdício 
promovido pela instituição, na 
Casa Maratona, que vai cole-
tar alimentos não-perecíveis, 
preferencialmente arroz, fei-

jão, macarrão e leite em pó, 
que serão revertidos a entida-
des socioassistenciais do esta-
do cadastradas no programa.
Com coparticipação do Sesc RJ, 
a Maratona do Rio é um Festival 
de Corridas de Rua que chega a 
sua 21ª edição buscando celebrar 
a essência carioca com o tema 
“Maravilhosa Em Cada Km”. Com 
largada e chegada no Aterro do 
Flamengo, a competição reúne 
cerca de 40 mil corredores nos 
mais diferentes estágios de de-
sempenho, que mobilizam a cida-
de em torno do esporte e do lazer.

• SHOW

Mônica 60, no Rio a 
partir de Agosto

A partir do dia 12/8, o es-
petáculo chega ao Rio de 
Janeiro, com curta tem-

porada na Cidade Das Artes. In-
gressos disponíveis para venda 
em https://bileto.sympla.com.
br/event/83580/d/198252  
O consagrado Circo Turma da 
Mônica, sucesso de crítica e pú-
blico em 2018 e 2019 com mais 
de 150 mil espectadores, vol-
ta à cena em novo espetáculo 
para uma comemoração mais 
que especial. Com o tema Mô-
nica 60, a simpática personagem 
criada pelo cartunista Mauricio 
de Sousa ganha uma homena-
gem circense em superprodução 
emocionante que promove uma 
viagem pela história da menina 
do bairro do Limoeiro e mostra 
suas diferentes fases durante es-
tas seis décadas de existência.
Circo Turma da Mônica – Mônica 
60 é apresentado pelo Ministé-
rio da Cultura e Governo do Es-
tado de São Paulo, e conta com 
apoio de Besni, Livelo, Eaton, VR, 
Faber-Castell e Panco. Produzi-
do nos estúdios da Mauricio de 
Sousa Produções, o espetáculo 
conta com a parceria cultural de 
OPUS Entretenimento e estreará 
no Teatro Bradesco, em 1º de ju-
lho. A partir de 12 de agosto, será 
a vez do Rio de Janeiro receber a 
atração. Os ingressos para a tem-
porada no Rio já estão disponí-
veis no site da da Sympla.

As surpresas não param por aí: 
Mônica Toy e Turma da Mônica 
Jovem estarão presentes pela 
primeira vez em um espetáculo. 
Os personagens aparecem de 
forma a desenharem a linha nar-
rativa das diferentes fases des-
sas seis décadas da personagem 
central e trazem ao palco núme-
ros emocionantes como Trapé-
zio, Roda Cyr, Rapel, Skate, BMX, 
Malabarismo e muitas outras 
performances de tirar o fôlego. 
E, para completar a atmosfera do 
picadeiro, palhaços conhecidos 
do grande público prometem fa-
zer o público rir e se emocionar 
ainda mais.

SERVIÇO:
RIO DE JANEIRO Cidade Das Artes 
(Av. das Américas, 5300 – Barra 
da Tijuca, Rio de Janeiro, 5300)
Duração: 1h15 + 15 min. de inter-
valo
Classificação: Livre
DATA
A partir de 12/8/23 em curta 
temporada
INGRESSOS
A partir de R$37,50
https://bileto.sympla.com.br/
event/83580/d/198252
Bilheteria física:
– Terça a Domingo de 13h às 19h. 
Porém, nos dias de espetáculos, 
o funcionamento se estenderá 
até meia hora após o início da 
apresentação.

Coletivo CIDA estreia 
3 espetáculos no Sesc 

Copacabana

Pela primeira vez em 
solo carioca, o Coletivo 
CIDA (Coletivo Inde-

pendente Dependente de 
Artistas), do Rio Grande do 
Norte, apresentará os pre-
miados espetáculos de dan-
ça contemporânea “Corpos 
Turvos” e “Reino dos Bichos 
e dos Animais, Esse é o Meu 
Nome”, a partir de 1 de ju-
nho, de quinta a domingo, às 
20h, na Arena do Sesc Copa-
cabana, RJ. A curta tempora-
da vai até o dia 11.
As duas obras serão encena-
das em sequência e fazem 
parte de uma trilogia em 

dança-tragédia desenvolvi-
da pelo grupo e coreogra-
fada por René Loui. “Corpos 
Turvos” usa a linguagem da 
dança para trazer reflexões 
sobre a invisibilização e o si-
lenciamento de corpos pre-
tos, pobres, periféricos, LGB-
TQIAPN+, de pessoas com 
deficiência e outros corpos 
fora dos padrões. Já “Reino 
dos Bichos e dos Animais, 
Esse é o Meu Nome” tem 
como ponto de partida a 
obra de Stella do Patrocínio, 
mulher preta que viveu por 
quase 30 anos, sequestrada 
em ambiente manicomial.

• TEATRO
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Manipulação de resultados: 
Atacante Ygor Catatau é mais um 
banido do futebol pelo STJD

Mais cinco atletas foram julgados e condenados nesta terça-feira pelo órgão

O destino de 
mais cinco jo-
gadores inves-
tigados por 
esquema de 

manipulação de apostas no 
futebol foi definido nesta 
terça-feira, pelo Superior 
Tribunal de Justiça Despor-
tiva. A punição mais grave 
foi imposta ao atacante 
Ygor Catatau, ex-Vasco, 
que foi banido do futebol.
Denunciado pela Procura-
doria do STJD, Ygor Cata-
tau, que hoje atua no Irã, 
também recebeu uma mul-

ta de R$ 70 mil. Os audito-
res do órgão entenderam 
que o jogador agiu como 
intermediário do grupo de 
cinco jogadores do Sam-
paio Correa investigados 
no esquema.
Os outros jogadores jul-
gados nesta terça foram 
os zagueiros Allan Godói e 
Paulo Sérgio, o volante An-
dré Queixo, e o lateral Ma-
theusinho. Atualmente no 
Operário-PR, Allan Godói 
foi o único absolvido por 
falta de provas suficientes, 
de acordo com os audito-

res do processo.
 
Veja as punições impostas 
nesta terça:
Allan Godói - absolvido
André Queixo (futebol do 
Iraque) - multa de R$ 50 mil
Mateusinho (Cuiabá) - 720 
dias e multa de R$ 70 mil
Paulo Sérgio (Operário) - 720 
dias e multa de R$ 70 mil
Ygor Catatau - banimento e 
multa de R$ 70 mil
Nas últimas semanas, o STJD 
já havia julgado outros joga-
dores investigados pelo Mi-
nistério Público de Goiás. Ro-

mário, ex-Vila Nova, Matheus 
Gomes, sem clube, e Gabriel 
Tota, ex-Juventude, também 
foram banidos do futebol. 
O zagueiro Eduardo Bauer-
mann, do Santos, foi punido 
com 12 jogos de suspensão.

Parapan de jovens: 
tenistas brasileiros se 

garantem nas semifinais
Brasil ainda busca a medalha de número 

500 na história da competição

Ainda não foi nesta 
terça-feira (6) que 
o Brasil chegou à 

marca de 500 medalhas 
na história dos Jogos 
Parapan-Americanos de 
Jovens. Os melhores re-
sultados do dia no even-
to, que reúne atletas de 
12 a 20 anos em Bogo-
tá (Colômbia), foram as 
classificações do minei-
ro Luiz Augusto Calixto e 
do paulista Lorenzo Go-
doy para as semifinais 
masculinas do tênis em 
cadeira de rodas.  
Lorenzo, de 17 anos, 
derrotou o uruguaio Al-
fonso Llovet por 2 sets 
a 0 (duplo 6/0) para al-
cançar a semifinal com 
apenas uma derrota na 
competição. Já Luiz Au-
gusto, de 15 anos, supe-
rou o venezuelano Ro-
nald Diaz, também por 
2 sets a 0 (6/0 e 6/3), e 
continua invicto no Pa-
rapan. Nas semifinais, 
o paulista enfrenta o 
argentino Gonzalo Enri-
que Lazarte, enquanto o 
mineiro duelará contra o 
também argentino Ben-
jamin Silvetti. As duas 
partidas serão disputa-
das a partir das 11h30 
(horário de Brasília) da 
próxima quarta-feira (7).
Para Luiz a chegada à 
semifinal do Parapan de 
Jovens representa um 
misto de felicidade e 
ansiedade: “É um jogo 
decisivo, no qual sei que 
tudo pode acontecer. Te-
nho falado bastante com 

a minha psicóloga para 
me preparar, estamos 
trabalhando nisso. Ao 
mesmo tempo, fico mui-
to feliz por chegar até 
aqui”, disse o mineiro, 
que tem uma pseudoar-
trose na perna direita 
(um encurtamento no 
membro) e usa prótese, 
à assessoria de imprensa 
do Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB).
Nesta terça, além de ven-
cer o duelo pela chave 
masculina individual, Luiz 
também fez dupla mis-
ta com a mineira Vitória 
Miranda. Os brasileiros 
bateram os peruanos Ma-
ría Fernanda Santivañez e 
Walter Peralta por 2 sets a 
0 (6/1 e 6/0).
Nas modalidades cole-
tivas, o Brasil teve duas 
vitórias no goalball. A se-
leção feminina derrotou 
a peruana por 17 a 7, en-
quanto a masculina supe-
rou Cuba por 10 a 0. No 
basquete em cadeira de 
rodas feminino, a equipe 
brasileira perdeu para a 
Argentina por 8 a 3 e ven-
ceu El Salvador por 10 a 2. 
Já o time masculino derro-
tou o Chile por 54 a 47.
No futebol PC (paralisa-
dos cerebrais), no Cam-
pincito, a seleção brasilei-
ra goleou os colombianos 
por 6 a 0 com gols de 
Gustavo Henrique Mar-
ques (3), Ângelo Matheus, 
Cesinha e Gabriel Araújo. 
Essa foi a segunda partida 
do time na competição. 
Na estreia, a seleção ca-
narinho empatou por 2 a 
2 com a Argentina.

Por Agência Brasil

Foto: Alessandra Cabral

Flamengo x Racing: horário, onde 
assistir e provável escalação (8/6/23)

Embalado e vindo de 
duas vitórias consecuti-
vas em clássicos, o Fla-

mengo volta seu foco para 
a Libertadores, pela qual 
vai enfrentar o Racing nesta 
quinta-feira (8), pela quinta 
rodada da fase de grupos, em 
um Maracanã lotado. A bola 
rola às 21h e os três pontos 
contra o líder pode deixar o 
Rubro-Negro muito perto 
da vaga nas oitavas de finais 
da competição. Veja abaixo 
informações sobre onde as-
sistir e provável escalação de 
Flamengo x Racing.
Vale lembrar que o atual cam-
peão da Libertadores vem de 
dois empates no torneio. Des-
se modo, a campanha ruim 
até aqui é a pior do Flamengo 
desde 2014. Apesar disso, ain-
da há tempo do Mais Querido 
se reerguer em busca do te-
tracampeonato e o momento 
conspira positivamente.

ARBITRAGEM
A Conmebol escalou um es-
treante em jogos do Mais 
Querido. Nesse sentido, o 

uruguaio Gustavo Tejera vai 
apitar a Flamengo x Racing. 
Se a torcida rubro-negra não 
conhece o árbitro, os argenti-
nos resolveram se queixar da 
escolha.
Isso porque, segundo por-

tal da torcida do Racing, o 
árbitro costuma favorecer a 
brasileiros em suas decisões. 
Isso motivou uma matéria em 
protesto à escolha, na qual 
os argentinos sugeriram que 
o Flamengo exerceu certa in-

fluência externa já que se en-
contra em situação complica-
da na Libertadores.
O VAR ficará a cargo de Andrés 
Cunha, também uruguaio.
Provável escalação do Fla-
mengo contra o Racing
Depois de tirar o pé na go-
leada sobre o Vasco para se 
poupar para o duelo contra o 
Racing, o Flamengo se prepara 
para ter força máxima no im-
portante embate pela Liberta-
dores. Para isso, no entanto, a 
comissão técnica de Sampaoli 
precisará recuperar Léo Pe-
reira, Everton Ribeiro e Gabi-
gol, que foram desfalques na 
última partida. A boa notícia 
é que o trio treinou e aumen-
tou as condições de atuar pela 
competição continental.
Por outro lado, Gerson traba-
lha na fisioterapia para me-
lhorar dores no ombro, mas 
também treinou com o gru-
po. Diante disso, o Flamengo 
deve enfrentar o Racing com: 
Matheus Cunha; Wesley, Fa-
brício Bruno, Léo Pereira (Da-
vid Luiz), Ayrton Lucas; Erick 
Pulgar, Thiago Maia, Everton 
Ribeiro (Gerson) e Arrascaeta; 
Gabigol e Pedro.

Flamengo e Racing se enfrentam nesta quinta-feira (8), pela fase de grupos da 
Libertadores; veja onde assistir e a provável escalação

Por Lucas Tinôco

Análise: Botafogo sofre na altitude, é salvo 
por Perri e alcança o objetivo mínimo
O Botafogo segurou o em-

pate em 0 a 0 contra 
a LDU no Estádio Casa 

Blanca, em Quito, no Equador, 
com uma altitude de 2.850m e 
segue na ponta do Grupo A da 
Copa Sul-Americana, empatado 
em pontos com o rival equatoria-
no, mas liderando por gols pró, o 
segundo critério de desempate.
 O resultado não foi perfeito, mas 
levando em consideração as con-
dições e atuação, o time de Luís 
Castro saiu no lucro e alcançou o 
objetivo mínimo, que era voltar 
do Equador com a liderança da 
chave nas mãos para decidir a 
classificação no Nilton Santos no 
dia 29 de junho.
Além de jogar 2.850m acima do 
nível do mar, algo que boa parte 
do elenco alvinegro jamais tinha 

experimentado na carreira, con-
tra um time que sabe muito bem 
usar o fator casa a seu favor, o 
Glorioso ainda se viu desfalcado 
de seu melhor jogador e artilhei-
ro, Tiquinho Soares, que ficou 
fora da relação tratando um pro-
blema não revelado pelo clube.
Sem ele, o jovem Janderson re-
cebeu a primeira chance como 
titular no time em uma condição 
absolutamente adversa. Pedir 
que o camisa 39 fizesse o mesmo 
que Soares consegue fazer seria 
demais e o time sentiu muito a 
ausência do principal jogador.
Durante toda a primeira etapa, o 
Botafogo teve muita dificuldade 
de ter a bola no campo de ata-
que, algo que Tiquinho faz com 
maestria prendendo a bola no 
pivô para a chegada do resto do 

time. Poucas foram as estocadas 
da equipe, que foi para o interva-
lo com apenas três finalizações, 
nenhuma delas na direção do gol 
defendido por Domínguez.
A LDU conseguiu fazer com efi-
ciência uma pressão média e 
recuperar a bola rapidamente 
quando os botafoguenses ten-
tavam esticar para se manter 
no campo de ataque. Alvarado 
infernizou a defesa alvinegra, 
especialmente o lateral Rafael. 
Lucas Perri fez pelo menos três 
boas defesas, segurando o em-
pate antes do intervalo.
O segundo tempo trouxe um ní-
vel de atuação completamente 
diferente da equipe de Luís Cas-
tro. Com uma pressão mais alta, 
o Alvinegro dificultou a constru-
ção da LDU desde o campo de 

defesa e deu mais tranquilidade 
a Lucas Perri e ao setor defensi-
vo como um todo.
Além disso, essa mudança de 
postura trouxe boas chances 
também no ataque e o Glo-
rioso só não saiu na frente por 
uma defesa milagrosa de Do-
mínguez. A entrada de Júnior 
Santos no lugar de Janderson 
ajudou com que o Botafogo 
prendesse um pouco mais a 
bola no campo de ataque e evi-
tasse a recuperação da LDU.
Apesar da evolução do time 
como um todo, coube ainda a Lu-
cas Perri decidir mais uma vez a 
favor da equipe. O camisa 12 fez 
uma defesa absurda aos 49 do 
segundo tempo para manter o 
placar em 0 a 0 e a liderança em 
General Severiano.

Vasco decide pela 
permanência de Maurício 
Barbieri no cargo; entenda

Apesar da enorme pres-
são após a goleada para 
o Flamengo, Maurício 

Barbieri permanece como téc-
nico do Vasco. Antes do treino 
desta terça-feira, o treinador 
se reuniu com os diretores 
Paulo Bracks e Abel Braga, e 
recebeu palavras de apoio e 
confiança no trabalho. A deci-
são contou com o respaldo da 
777 Partners.
A demissão foi cogitada e ga-
nhou força depois de mais 
uma atuação irregular do Vas-
co. O entendimento é de que o 
desempenho poderia ser bem 
melhor, apesar das carências 
do elenco. Essa culpa recai 
sobre a diretoria e ameniza 
as críticas sobre o trabalho 
de Maurício Barbieri, que so-
licitou reforços que não foram 
atendidos na última janela.
Apesar de todas as ponde-
rações, a decisão de manter 
o treinador no cargo passou 
também por outros moti-
vos. Não há consenso so-
bre um substituto. Além do 
mais, a demissão de Maurí-
cio Barbieri impactaria nas 

finanças do Vasco, que pre-
cisaria pagar as custas pela 
rescisão do contrato, que 
vai até o final de 2024. Vale 
lembrar que o Cruz-Maltino 
vem tendo problemas para 
honrar seus compromissos.
Maurício Barbieri é apontado 
pelos torcedores como um 
dos responsáveis pela crise do 
Vasco. O time não vence há 
oito jogos e perdeu os últimos 
quatro. A má fase afundou o 
Cruz-Maltino na zona de re-
baixamento, ocupando a pe-
núltima posição, com apenas 
6 pontos. O time volta a jogar 
no domingo, contra o Interna-
cional, no Beira-Rio.

Por Joel Silva


